
CENTRO
Na corrida eleitoral para

2024, o ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB) — que está preparando o
lançamento de um novo livro so-
bre temas locais, especialmente
em torno de políticas públicas —
é o destaque da “centro-direita-
esquerda”. Aliás, o PSDB local já
está com convenção marcada e o
recado é para que o ex-prefeito
seja eleito presidente. O prefeito
Luciano Almeida (sem partido) vai
pela direita, a deputada Professo-
ra Bebel (PT) vai pela esquerda.

BRITO
O empresário Edvaldo Brito

(Avante) continua firme no pro-
pósito de “colaborar com a cida-
de” e não ocupar cargo público.
Afirmou a este Capiau que “sou
da iniciativa privada”, e que o que
fizer na Prefeitura é pensando
numa cidade cada vez melhor, acre-
ditando no trabalho do prefeito
Luciano Almeida (sem partido).

TEMER
O ex-presidente Michel Temer

(MDB) distribuiu uma nota — o
presidente local do partido, André
Augusti está enviando pelas redes
sociais sem parar — em que faz
um alerta ao presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT): “Recomen-
do ao presidente Lula que gover-
ne olhando para a frente, defen-
dendo a verdade, praticando a
harmonia e pregando a paz”.

LAR – I
Na tarde de ontem, 26, a Pre-

feitura emitiu uma nota à impren-
sa em que detalha o recebimento –
por meio da Procuradoria-Geral do
Município e da Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads) — de denún-
cias sobre violações dos direitos
dos idosos que residem no Lar dos
Velhinhos. As informações foram
apresentadas pelo Conselho Mu-
nicipal do Idoso e da Assistência
Social e pela Comissão de Mora-
dores do Lar dos Velhinhos.

LAR – II
O Executivo explica que, em

posse das denúncias, a Procura-
doria-Geral apresentou represen-
tação no Ministério Público, re-
querendo a apuração dos fatos
denunciados. “A fim de possibili-
tar a investigação, requereu a in-
tervenção judicial da instituição
com vistas a resguardar os direi-
tos fundamentais dos idosos
atendidos pelo Lar”, explica. Já o
Ministério Público, ao receber a
representação, ajuizou Ação Ci-
vil Pública, com o pedido de afas-
tamento de toda a diretoria.

LAR – III
Ainda na nota distribuída à

imprensa, a Prefeitura detalha que
durante reunião em 28 de dezem-
bro do ano passado, “na qual en-
contravam-se representantes do
Ministério Público, o Procurador-
Geral do Município, a titular da
Smads, dois diretores do Lar dos
Velhinhos e dois advogados que a
representam”, informa, foi firma-
do um acordo para suspender o
processo por 180 dias, “período
suficiente para que seja feita au-
ditoria e a substituição do presi-
dente, o que de fato ocorreu.”

LAR – IV
Além de resguardar os direi-

tos dos idosos atendidos – conti-
nua a Prefeitura, ainda na nota –
, o pedido de intervenção do Exe-
cutivo ao MP também objetiva ga-
rantir que a instituição, “que a Ad-
ministração reconhece como de
valor inestimável para o município”,
pontua, continue desempenhan-
do seu papel, acolhendo e cuidan-
do dos idosos que a procuram.

LAR – V
A Prefeitura ainda informa

que tem prestado apoio e solida-
riedade a todos os idosos que vi-
vem no Lar dos Velhinhos e tam-
bém àqueles que são atendidos
pelo poder público. Atualmente,
a Prefeitura conta com 130 va-
gas disponibilizadas para o aten-
dimento de idosos no município,
decorrentes de chamamento pú-
blico realizado há cinco anos.

LAR – VI
A Smads acompanha o pro-

cesso por meio da Comissão de
Monitoramento e Avaliação e pelo
setor de Gestão de Fundos, que
verifica os dados de atendimento,
além do departamento de Prote-
ção Social Especial, que se reúne
periodicamente com a equipe de
trabalho do Lar dos Velhinhos.
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Secretaria de Educação faz
atribuição para 309 cargos
Somando as convocações de professores temporários e por
concurso, já foram chamados mais de 1.300 educadores

Profissionais iniciarão no próximo dia 31 de janeiro junto com o início do ano letivo

Na preparação para o ano le-
tivo de 2023 que inicia na próxi-
ma terça-feira, 31, a Secretaria
Municipal de Educação realizou
a atribuição para 309 novos pro-
fissionais para compor o quadro
de colaboradores da Educação.
No total, somando convocações
dos temporários, concurso públi-

Comunicação/Acisp

ACIPI, 90 ANOS
Iniciando as comemorações
de seus 90 anos, a Acipi (As-
sociação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba) reuniu a
imprensa piracicabana na ter-
ça-feira, 24, e apresentou as
ações programadas – até o
momento – para 2023. Estive-
ram presentes representan-
tes comerciais, jornalistas,

repórteres fotográficos e dire-
tores de emissora de rádio, TV,
sites e jornais impressos da
cidade. O encontro foi condu-
zido pelo presidente Marcelo
Cançado, os vice-presidentes
Rodrigo Santos e Jorge Aver-
sa Junior e pela diretoria de
Comunicação da entidade,
Damaris Verderame (foto). A

Campanha
da Apeoesp
arrecada
alimentos para
povo Yanomami

As 94 subsedes da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Es-
tado de São Paulo) participam
da campanha de arrecadação de
alimentos que a entidade reali-
za em solidariedade ao povo Ya-
nomami. “Não podemos fechar
os olhos para a situação do povo
Yanomami, que sofre uma tra-
gédia, resultado da desumani-
dade e do genocídio do governo
de Jair Bolsonaro”, enfatiza Pro-
fessora Bebel, deputada estadu-
al e presidente da Apeoesp. A5

Guilherme Valdanha

GESTÃO DA SAÚDE
Com um contrato de R$ 6,3 mi-
lhões para 24 meses assinado
com a empresa GIESPP, empre-
sa do Grupo Eicon, a Prefeitura

Municipal de Piracicaba inicia o pro-
cesso de migração total do siste-
ma de gestão da Secretaria de Saú-
de, com o objetivo de deixar o tra-

balho da pasta mais ágil, menos
burocrático e com menos uso de
papel. Assinatura do contrato
aconteceu na quarta-feira, 25. A7

co e autorizações, a Prefeitura já
realizou, em 2022 e até o início
deste ano, o chamamento de mais
de 1.300 novos colaboradores.
Nesta nova etapa, foram atribuí-
dos 11 escriturários de escola, 16
auxiliares de ação educativa e 90
professores efetivos, sendo 11 de
educação física e 79 de educação

infantil. Também foram atribuí-
dos 192 professores substitutos,
sendo 36 de ensino fundamental
e 156 de Educação Infantil. “A re-
composição do quadro de servi-
dores da Rede Municipal de Edu-
cação é uma das maiores priori-
dades da secretaria. Tínhamos
um grande déficit e, com as auto-

rizações dadas pelo prefeito Lu-
ciano Almeida, estamos conse-
guindo equilibrar esse número e
desafogar os nossos servidores.
Investindo em pessoas e em ferra-
mentas, começaremos o ano leti-
vo de 2023 ofertando aos nossos
alunos um ensino de qualidade”,
pontua o secretário, Bruno Roza.

Divulgação
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No banco com Paul Ricoeur
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Não me lembra-
va mais como
era ir ao ban-

co. Já havia me es-
quecido de como era
ficar naquelas filas in-
termináveis para fa-
zer um saque em pou-
cos minutos. Confes-
so que eu também
não sacava mais a
sensação de ser esquecido numa
dessa poltroninhas coloridas das
agências, sentado diante de uma
mesa onde a gerente toda vez
atende aquele alguém que quase
por horas tenta resolver um im-
bróglio que parece abarcar o
tempo de uma vida toda. Esta
semana, esquecido assim em
frente à minha gerente, espe-
rando para resolver uma situa-
ção simples - de um boleto que
eu me esqueci de pagar - eu me
lembrei disso tudo: me lembrei
que, felizmente, eu já havia es-
quecido como era ir a um ban-
co. E me dei conta de que não
me lembrava se havia sido o filó-
sofo francês Paul Recoeur quem
afirmou que esquecer, em alguns
casos (e sob uma determinada
ótica), é uma baita dádiva.

Enquanto eu tentava me
lembrar também de outras má-
ximas de Ricoeur sobre a estru-
tura do esquecimento, um se-
nhorzinho de aparência doce e
amigável - esquecido ali a meu

lado por algum cuida-
dor ou cuidadora - ti-
rou do bolso uma pe-
quena fotografia qua-
se mais velha do que ele
e disparou, mostrando-
a sem me deixar tocá-
la: "são meus bisnetos,
Carlinhos e Ana." Olhei
com carinho verdadei-
ro para a foto e depois

para ele - e respondi (apesar de
não ter conseguido ver com niti-
dez a imagem): "são lindos, para-
béns". Sabedor que sou de que
nunca fui lá uma pessoa com in-
clinações paternas, emendei por
educação: "o senhor deve ser um
bisavô muito feliz." Ele guardou
a foto no bolso da camisa e re-
trucou: "Avô. São meus netos",
completou. "Carlinhos e Ana".

Sentado à mesa da gerente, a
pessoa por ela atendida seguia
desfiando seus problemas - pro-
vavelmente esquecida do tempo
que, na fila, perdíamos naquela
manhã de janeiro. Ao meu lado,
o senhorzinho voltava a acariciar
a foto que acabara de tirar nova-
mente do bolso. "São meus netos",
disse ele estendendo de novo a
foto em minha direção. "Paulinho
e Ana" - informou. "São lindos" -
eu disse tentando me lembrar ain-
da de Paul Ricoeur e do que ele
afirmava sobre o esquecimento.
"O senhor não se esquece mesmo
deles", brinquei. "Jamais. Jamais.

Alê Bragion

Como é que a gente vai esquecer
dos bisnetos", respondeu sorrin-
do. "O senhor deve ser um bisavô
muito feliz", eu disse por dizer -
já entendendo que ele fatalmente
não guardaria o meu elogio.

Como eu não me lembrava
mesmo do aforismo de Paul Ri-
coeur, passei a me lembrar de meu
avô materno e de como ele, num
dado momento de sua idade avan-
çada, de repente se esqueceu de
quem era. Me lembrei, depois, de
minha mãe - que a vida toda tro-
cou os nomes dos filhos até que,
por fim, um dia acabou trocando
o dia pela noite, o presente pelo
passado, até quase se esquecer, de
uma vez, de lembrar o que a vida
lhe trouxe de sabores, alegrias e
(claro) de tristezas. "São meus ne-
tos", disse o senhorzinho ao meu
lado, me mostrando mais uma vez
a foto desbotada de duas crianças
que, pensando bem, acho que de-
veriam ser, no máximo, filhos dele.

Querendo me esquecer da re-
corrência dessa conversa e ousar
um interesse real, me aproximei,
segurei pela primeira vez a foto em
minhas mãos e comentei: "nossa!

Mas são muito lindos! O senhor
deve ser uma pessoa (desisti de
usar avô e bisavô) muito feliz!"
A gerente me chamou. Enquan-
to eu, em pé, me despedia dele,
ele me informou de novo, com
gosto: "o nome deles é Carli-
nhos.... e... Carlinhos... e..." Es-
perei ainda um pouco para ver
se ele se lembraria. Por fim, indo
em direção à mesa da gerente,
arrisquei a distância: "Não seri-
am Carlinhos e Ana?". Ele me
olhou espantado: "e como é que
você sabe?" Ao que respondi: "in-
tuição", falei sorrindo, "intui-
ção". Depois, aquela que deveria
ser sua filha, neta ou bisneta sur-
giu para acompanhá-lo para fora
do banco, não sem antes me
olhar com alguma cumplicidade.

"Lembrou de vir ao banco
para acertar a questão do boleto,
Alexandre?" - me perguntou a
gerente, enquanto eu ainda via o
senhor e sua companhia indo
embora. "Para lembrar é preciso
primeiro esquecer", respondi (ci-
tando, finalmente, a máxima de
Ricoeur que tanto havia me fu-
gido à memória). "Para lembrar
é preciso primeiro esquecer" - re-
peti para mim mesmo, e para o
pasmo completo da gerente.

———
Alexandre Bragion é -
se não nos falha a me-
mória - cronista deste
matutino desde 2017

Unidos na Apeoesp,
conquistaremos

avanços e vitórias
Professora Bebel

Circula nas redes
sociais um texto
referente um su-

posto "Comando de
Base" organizado por
uma diretora da APEO-
ESP que se comporta de
maneira divisionista e
atua contra a própria
entidade. Essa diretora não faz
propostas na Diretoria e instânci-
as da entidade, mas apenas dis-
cursos. Posteriormente, convoca
atos e atividades paralelas ao sin-
dicato, que reúnem número redu-
zido de pessoas, apenas para utili-
zação em campanha que visa às
eleições da Diretoria e Conselho da
APEOESP, que ocorrem neste ano.

Numa conjuntura adversa,
onde um governo bolsonarista tem
à frente da Secretaria Estadual da
Educação um secretário de viés
privatista e que até o momento não
se dispôs a conversar com nossa
entidade, o paralelismo e o divisi-
onismo apenas o favorecem e não
ajudam nossa luta. Trata-se de
uma postura golpista, que se utili-
za de pautas legítimas da nossa ca-
tegoria e é inadmissível no nosso
meio. Esse golpismo é tão eviden-
te que a própria autora da ativi-
dade desta segunda-feira e do tex-
to informa que teve como respos-
ta da Secretaria Estadual da Edu-
cação que eventuais adequações
serão informadas ao SINDICATO,
enfim, a Apeoesp, que é o legíti-
mo representante da categoria.

A APEOESP agendou manifes-
tação em frente à Secretaria Esta-
dual da Educação para 30/1, após
a reunião do CER, de forma insti-

tucional e unitária. A
manifestação que este
pequeno grupo realizou
nesta segunda-feira, 23/
1, não reuniu 30 pesso-
as e em nada, absoluta-
mente nada, fez avançar
a luta contra as injusti-
ças e distorções do pro-
cesso de atribuição de
aulas. Se avanços pontu-

ais houve, como a possibilidade de
redução de disciplinas, que poderão
ser oferecidas a outros professores,
e prioridade para professores res-
ponsáveis pela guarda e cuidados
de pessoas vulneráveis, inclusive au-
tistas, decorreram da reunião ofici-
al da presidenta da APEOESP e
outros diretores com o secretário
executivo da SEDUC no dia 11/1.

Repudiamos o divisionismo
e o paralelismo e conclamamos
nossa categoria a se manter
unida e coesa em torno da
APEOESP, pois vamos iniciar
nossa Campanha Salarial, Pro-
fissional e Educacional de 2023.

———
Professora Bebel, presi-
denta da Apeoesp, deputa-
da estadual pelo PT e vice-
presidenta estadual do
Partido dos Trabalhadores
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Bruna Togni

"Agora chegou sua
 vez vou cantar,
  Mulher brasi-

leira em primeiro lu-
gar", a canção de Beni-
to Di Paula lançada em
1975, tomou conta das
rádios e ganhou a boca
do povo, mas hoje qua-
se 50 anos depois, todos os dias a
mulher brasileira ganha um holo-
fote de sangue, um espaço no
ranking do horror. Sim, nossas
mulheres morrem por serem mu-
lheres todo dia. Não só uma, não
só duas, mas pelo menos três.

Nos últimos meses Piracica-
ba tem sido uma terra em que ser
mulher é uma tarefa difícil, ontem
vi Isabel Bernardinelli, uma "vizi-
nha", uma mulher do bairro da
minha "província", o Distrito de
Santa Terezinha, de tão perto de
mim, sendo morta. O Rio de Piraci-
caba já transborda de lágrimas, e
vê estarrecido a pujante de femini-
cídio, junto a tantas tentativas de
matar mulheres, pelos motivos
mais torpes, mais pífios que na rea-

lidade quiçá podem ser
chamados de motivos.

Esses dias ouvi de
um homem com belís-
sima biografia, o qual
admiro muito, comen-
tar que "parece que vi-
rou moda, matar mu-
lher". Tal frase me cau-
sou repulsa, e uma in-
quietação, a qual con-

vido a refletirmos: "Virou moda?
O que seria moda, neste caso? O
que realmente aumentou? Porque
tantas vidas femininas simples-
mente (e me perdoem por usar
simplesmente, em algo tão dolori-
do), estão sendo abruptamente
ceifadas. Moda é o substantivo fe-
minino que significa uma manei-
ra ou costume mais predominan-
te em um determinado grupo em
um determinado momento. Vol-
to novamente com a pergunta: vi-
rou, sempre foi, ganhou holofo-
tes, ou é costume matar mulher?

Por muito tempo ponderei
que só a invisibilidade matasse,
atualmente me corrói perceber
que visibilidade mata também.
Sim, é desconcertante o Dilema

Piracicaba mata mais uma mulher

que aparece na percepção da po-
pulação: se denunciar, morre;
mas se continuar convivendo
com o agressor também morre.
Apesar de inúmeras vezes ficar
obscura, a violência cometida
contra a mulher torna-se públi-
ca a partir de sua morte.

Precisamos esperar tanto para
"Prosear" sobre violência, o "For-
fé" não pode esperar outra mulher
morrer?  Segundo dados do Insti-
tuto Maria da Penha (Relógios da
Violência), a cada 7,2 segundos
uma mulher é vítima de violência
física no Brasil. A violência sexual
contra a mulher é bárbara e pode
ser considerada uma violência de
gênero por se tratar de uma ex-
pressão extrema de poder do ho-
mem sobre à mulher, que coisifi-
ca, subjulga o corpo feminino.

Nós como parte da imprensa
temos o papel de romper o ciclo de
uma imprensa que noticia o assas-

sinato de mulheres com alarde e
sensacionalismo, expondo a víti-
ma e sua família, e designando a
violência como "crise de ciúme" do
parceiro, um "crime de amor".

O feminicídio é a ponta do
iceberg. Não podemos achar que
a criminalização e o aumento de
prisões dos autores darão con-
ta da complexidade do tema. É
necessário trabalhar para evitar
que se chegue ao feminicídio,
olhar para baixo do iceberg e en-
tender que ali há uma série vio-
lências. E compreender que
quando o crime acontece é por-
que diversas outras medidas fa-
lharam. Precisamos ter um olhar
muito mais cuidadoso e muito
mais atento para o que falhou.

O que "Enverga mai num
quebra" é a luta das piracica-
banas, das brasileiras pelo di-
reito tão simples, e tão imple-
xo que é viver, sendo mulher!

———
Bruna Togni, é jornalis-
ta, chefe de Gabinete
Parlamentar, especialis-
ta em Comunicação Ins-
titucional e Marketing
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Mauricio Ribeiro

Enquanto escrevo
essas linhas, há
 apenas uma se-

mana dos fatídicos
eventos que profana-
ram as sedes dos três
poderes da República,
em Brasília; me chega
o vídeo de um deputa-
do federal no qual ele anda por
dentro do Palácio do Planalto e
desmente os atos terroristas que
comoveram a opinião pública
mundial. Na versão do parla-
mentar, a depredação do patri-
mônio público foi um factoide da
mídia. Embriagado pela menti-
ra, ele posa de dono da verdade.
Há apenas sete dias dos fatos.

Revisionismos. Negacionis-
mos. Releituras. Desmentidos.
Não é a primeira nem será a úl-
tima vez que alguém se reveste
das togas do seu juízo particu-
lar para se impor como detentor
de uma novíssima versão dos
fatos. E se possível, negar os fa-

tos! Fotos, vídeos, re-
gistros, depoimentos,
testemunhas oculares
da história...  Nada
mais tem valor na era
da versão pessoal. Se-
nhoras e senhores,
não interessam as evi-
dências. Sejam todos
"bem vindos" ao mun-
do do "não foi bem as-

sim e a gente pode provar".
Já se vão 3 mil anos desde

que o Rei Salomão escreveu, no
seu livro de Provérbios, a reco-
mendação: "Não removam os
marcos antigos". A afirmativa,
em tom imperativo, abre a com-
preensão para diversas leituras
e interpretações. Nos tempos pa-
triarcais da Israel nascente, os
pais do povo firmavam alianças
e registravam momentos levan-
tando colunas de pedra, marcos
lavrados de experiências para
serem lembradas nas gerações.
Depois, adentrando a Terra Pro-
metida, marcos eram erigidos
para demarcar os limites das

possessões de cada tribo. E no
decurso da milenar história do
povo judeu, datas têm sido regis-
tradas em um dos calendários
mais antigos do mundo, evocan-
do vitórias e derrotas; ganhos e
perdas; catástrofes e milagres.

A ONU elegeu 27 de janeiro
como mais um dos marcos me-
moriais do povo da Torá. Nesta
data, há 78 anos, foi fechado o
campo de concentração de Aus-
chwitz, na Polônia. E assim ficou
instituído do Dia Internacional
em Memória das Vítimas do Ho-
locausto. Não apenas judeus, que
somaram cerca de 6 milhões de
vítimas pelos registros dos pró-
prios nazistas, mas também ci-
ganos, homossexuais, Testemu-
nhas de Jeová, deficientes físi-
cos, negros, maçons... Gente
como a gente, com direito de vi-
ver a vida, professar sua fé, dar
extensão à sua natureza, defen-
der suas crenças; mas que foram
reputados como indivíduos de
segunda classe sem espaço no
plano de uma sociedade ariana.
27 de janeiro é um marco antigo

que não pode ser removido. A
despeito de toda negação e revi-
sionismo histórico, a Shoah (ter-
mo hebraico para Holocausto)
nem bem chegou aos 100 anos e
já há quem duvide que de fato
tenha acontecido. Há sobreviven-
tes. Há fotos e vídeos produzidos
pelos próprios opressores. Há va-
las coletivas repletas de cadáveres
decompostos por toda a Europa. E
ainda assim, há quem diga que o
Holocausto não passa de um pro-
duto de uma pretensa mídia in-
ternacional hollywoodiana contro-
lada por judeus endinheirados.

São posturas de negação,
como essas, que nos fazem re-
petir todos os anos a campanha
We Remember. É pela memória
dos que morreram, é pelo res-
peito aos que sobreviveram,
mas acima de tudo é pelas no-
vas gerações à mercê de gente
mal intencionada, de celular em
punho, que usa os termos "na-
zistas" e "campos de concentra-
ção" na falta de um vocabulá-
rio mais inteligente para semear
suas bravatas. É por causa de
gente que não respeita os mar-
cos, sejam eles antigos ou recen-
tes, que a gente não se cala. Para
que o silêncio dos bons, como se
preocupou Mart in  Luther
King, não seja mais ensurdece-
dor do que o barulho dos maus.

———
Mauricio Ribeiro, jorna-
lista e coordenador da As-
sociação Memorial Ami-
gos de Sião (AMAMOS)

Paiva Netto

Leiamos esta per-
 gunta, ao mesmo
 tempo uma re-

preensão, de Jesus e Sua
esclarecedora resposta,
no Evangelho, segun-
do Lucas, 6:46 a 49:

46 Mas por que
m e  c h a m a i s ,  S e -
nhor, Senhor, e não
fazeis o que Eu vos mando?

E fazer a vontade de Jesus
é viver Seus ensinamentos de
Amor e de Justiça, ao, por exem-
plo, cumprir o Seu Mandamen-
to Novo: "Amai-vos como Eu
vos amei. Somente assim pode-
reis ser reconhecidos como meus
discípulos, se tiverdes o mesmo
Amor uns pelos outros" (Boa
Nova, segundo João, 13:34 e 35).

Prosseguindo no Evange-
lho, segundo Lucas, 6:46 a 49:

47 Todo aquele que vem a
mim, e ouve as minhas palavras,
e as põe em prática, Eu vos mos-
trarei a quem é semelhante.

48 É semelhante a um homem
que edifica uma casa, à qual deu
profundos alicerces e pôs o funda-
mento sobre a rocha; e, quando
veio uma enchente, deu com ím-
peto a inundação sobre aquela
casa e não pôde movê-la, porque
estava fundada sobre rocha.

49 Mas o que ouve e não pra-
tica as minhas palavras é seme-
lhante a um homem que cons-
trói a sua casa sobre terra move-
diça, na qual bateu com violência
a corrente do rio, e logo caiu; e foi
grande a ruína daquela casa.

Rocha segura, inamovível -
espiritual, moral e fisicamente, em
qualquer tempo da História - é o
Cristo de Deus, que é UM com o
Pai (Evangelho, segundo João,
10:30), com o Seu Poder e Grande
Glória (Boa Nova, consoante Ma-
teus, 24:30). Ele os conquistou, de
modo tenaz e obediente, mesmo
diante da dor acerba, como naque-
la passagem terrível do Getsêmani
- quando suou sangue -, da qual
reiteramos quatro versículos:

41 [Jesus, no Monte das Oli-
veiras, após dizer aos Seus discí-
pulos que orassem, para que não
caíssem em tentação] apartou-se
deles cerca de um tiro de pedra,
e, pondo-se de joelhos, orava,

42 dizendo: Pai, se queres,
afasta de mim este cálice; to-
davia, não se faça a minha von-
tade, mas somente a Tua.

43 Então, apareceu-Lhe um
Anjo do Céu, que O confortava.

44 E, estando em agonia,
orava mais intensamente. E
aconteceu que o Seu suor se tor-
nou como gotas de sangue cain-
do sobre a terra (Evangelho,
consoante Lucas, 22:41 a 44).

ROCHA - Não poderia, por-
tanto, ser essa Rocha - citada na
passagem evangélica, conforme

os relatos de Lucas
(6:46 a 49), que trata
acerca do Fundamen-
to Divino - apenas o
resultado de agrega-
dos sólidos. Refere-se a
uma Rocha, cuja ori-
gem provém dos Céus.
Porque um mineral co-
mum da Terra às vezes
sucumbe aos eventos
catastróficos, que tam-

bém marcadamente sacudirão o
Brasil, de acordo com o previsto
por Alziro Zarur, em 1974, ao co-
mentar a Segunda Chave Bíblica
da Volta Triunfal de Jesus: "Guer-
ras, terremotos, fomes e pestes em
todo o mundo", que transcrevi em
As Profecias sem Mistério (1998):

Vêm ocorrendo alguns terrí-
veis terremotos, como o que atin-
giu a Nicarágua (1972), que quase
tirou Manágua do mapa; outro no
Peru (1970); um na Colômbia
(1970), que deixou muitos mortos
e feridos. No Brasil, diziam que não
existia esse perigo, porque aqui
nunca houve vulcões, por exem-
plo. Porém, nosso país está cheio
deles. Só que adormecidos, espe-
rando algum fator que os dispa-
re. (...) Mas nessa hora [no Tem-
po Final] vai ocorrer um terre-
moto sem precedentes, que aba-
lará a estrutura planetária.

Todos esses sinais são apenas o
começo real do Término dos Tem-
pos. Quem o diz é Jesus: "Mas tudo
isso é apenas o princípio das dores"
(Evangelho, segundo Mateus, 24:8).

Certamente, Zarur referia-
se à Grande Tribulação, anun-
ciada pelo Cristo Ecumênico, o
Divino Estadista, no Evange-
lho, consoante Mateus, 24:21,

- como nunca houve, des-
de a criação do mundo, nem ja-
mais se repetirá.

E mais: na Boa Nova, con-
forme Lucas, 21:10 e 11:

10 Então, Jesus lhes disse:
Levantar-se-á nação contra na-
ção, e reino contra reino;

11 e haverá grandes terre-
motos, pestes e fomes em vári-
os lugares; acontecimentos ter-
ríveis e grandes sinais do céu.

Logo, como revela Zarur, o
nosso Brasil também não fica-
rá livre dessa catástrofe, mes-
mo tendo o seu território sur-
gido na Era Primária.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

O Fundamento Divino
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PASSADO
Lá se vão 28 dias, e pratica-

mente em todos os seus discur-
sos, Luiz Inácio Lula da Silva não
deixa de lembrar o passado. Não
consegue esquecer Bolsonaro e
voltou a falar de golpe quando
do impeachment de Dilma Rous-
seff. Fica tudo mais difícil com
rancor, a todo momento mos-
trando ódio e sentimento de vin-
gança. É preciso que Lula olhe
para a frente e se disponha a fa-
zer o melhor para ele e para o
Brasil. Todos sabem que não exis-
tiu gole e Bolsonaro ficou para
trás. É indispensável a serenida-

de tanto nos atos como nas pala-
vras para quem quer seguir em
harmonia, ter paz e ser otimista.

PONTIO FINAL
O XV deixou de ganhar

três (3) pontos no ABC. Não
adianta contar historinha e
arrumar desculpa: o São Cae-
tano mostrou-se ruim demais,
e o XV poderia ter liquidado o
jogo já no primeiro tempo. Ago-
ra, o Juventus e depois, Pri-
mavera e Novorizontino.  Es-
ses três jogos representarão os
sinais verde, amarelo e verme-
lho. Eles não podem acender.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 27 de janeiro de 2023 A3
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Programa fortalece os laços
entre empresa e comunidade
Durante as reuniões, diversos temas são trabalhados, como
a importância do saneamento e o impacto positivo na saúde

Vai sobrar para quem?
José Renato Nalini

Ainteligência ar-
tificial aos pou-
 cos se apropria

de espaços até então re-
servados à mente hu-
mana. Imprevisível o
seu avanço e o prog-
nóstico de quais as fun-
ções das quais ela se en-
carregará, poupando os humanos.
Mas também privando-os de ati-
vidades geradoras de rendimento
suficiente para a sobrevivência.

Um exemplo muito singelo
é suficiente para evidenciar a
contundência das modifica-
ções. Os celulares, que surgi-
ram para substituir o telefone
fixo, agora fazem quase tudo.
Inclusive fotografam e filmam.

Isso, em tese, reduz o âmbi-
to de prestação de serviços do
fotógrafo. Principalmente para
aquelas pessoas que só querem
registrar imagens para si mes-
mas, sem a preocupação com es-
tética ou arte sofisticada, o
smartphone substitui, sem pre-
juízo - até com vantagens - as
fotos produzidas em estúdio.

É evidente que sempre have-
rá um nicho privilegiado para os
grandes fotógrafos, verdadeiros
artistas, que continuarão a produ-
zir. Mas o fotógrafo prestador de
serviço tem evidente redução dos
chamados que poderia atender.

Uma outra ferramenta re-

cente foi a ChatGPT: ela
consegue criar históri-
as a partir de sugestões
dos usuários e respon-
der às questões formu-
ladas. Servirá para que
os alunos tentem se
antecipar às avalia-
ções, imaginando as
questões que os profes-
sores poderão fazer?

Sabe-se que aplicativos já
utilizados na Europa se en-
carregam de elaborar petições
e de minutar decisões judici-
ais. Isso impactará o exercí-
cio das profissões jurídicas?

O Brasil tem hoje necessida-
de de pessoas que recuperem
áreas degradadas e destinadas
à desertificação, por equivoca-
da e egoísta concepção do que
deva ser a natureza. Profissões
botânicas, formação de enge-
nharia florestal, agronomia, bi-
ologia, são cada vez mais neces-
sárias. Mas também ocupações
menos sofisticadas, como a de
jardineiros, cuidadores de espa-
ços cultivados, profissionais es-
pecialistas em coletar sementes,
semear, acompanhar a germina-
ção e preparar mudas, criação
de viveiros, tudo isso é algo de
que o país tem urgente necessi-
dade. E, por enquanto, ainda lon-
ge de substituição por uma inteli-
gência artificial. Esta é instru-
mento, ferramenta, não pode tor-
nar despicienda ou inócua a par-
ticipação humana em relação à
grande tarefa de repor o verde ex-
terminado pela insanidade que
acometeu boa parte da nação.

———
José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente do Programa de
Pós-graduação da Unino-
ve, autor de "Ética Am-
biental" e outros livros

Não pode tornarNão pode tornarNão pode tornarNão pode tornarNão pode tornar
despiciendadespiciendadespiciendadespiciendadespicienda
ou inócua aou inócua aou inócua aou inócua aou inócua a
participaçãoparticipaçãoparticipaçãoparticipaçãoparticipação
humana emhumana emhumana emhumana emhumana em
relação àrelação àrelação àrelação àrelação à
grande tarefagrande tarefagrande tarefagrande tarefagrande tarefa
de repor o verdede repor o verdede repor o verdede repor o verdede repor o verde

As leis eAs leis eAs leis eAs leis eAs leis e
as instituiçõesas instituiçõesas instituiçõesas instituiçõesas instituições
devem garantir odevem garantir odevem garantir odevem garantir odevem garantir o
direito à liberdadedireito à liberdadedireito à liberdadedireito à liberdadedireito à liberdade
de consciênciade consciênciade consciênciade consciênciade consciência

Dom Devair
Araújo da Fonseca

Avida em socieda-
de precisa de leis
 e regulamentos

que estabelecem deve-
res e direitos aos cida-
dãos. As normas per-
mitem que conflitos se-
jam resolvidos, bus-
cando assim a justiça, a reparação
e facilitando uma convivência har-
mônica. Para que as leis sejam res-
peitas e devidamente interpreta-
das, foram criadas instituições
com a capacidade de fazer a devi-
da interpretação e aplicação. As
instituições que têm essa função
também precisam ter atenção so-
bre as mudanças sociais, porque,
às vezes, se faz necessário apri-
morar e modificar a legislação. É
preciso, no entanto, considerar
outro aspecto: as instituições so-
ciais não são absolutas, isto é, elas
regulam a vida social, mas a pes-
soa dotada de razão e liberdade
tem também sua própria consci-
ência, que não pode ser violada.

A pessoa tem a consciência
formada a partir de princípios e
valores que lhe dão a capacidade
para tomar decisões e agir segun-
do essa mesma consciência. As leis
e as instituições devem garantir o
direito à liberdade de consciência.

No caso das pessoas
que professam uma re-
ligião, isso é chamado
de liberdade religiosa,
uma vez que a religião
tem princípios e valores
que vão sendo transmi-
tidos e ensinados. Para
os católicos, os fiéis da
Igreja Católica, o papel
de formar a consciên-

cia é da Teologia Moral. Pela pre-
gação, os bispos e com eles os pa-
dres e diáconos ensinam aquilo que
a Igreja acredita, partindo das Sa-
gradas Escrituras e da Tradição.

A Igreja tem a responsabili-
dade de guardar e ensinar a Ver-
dade com amor e na caridade,
missão que ela recebeu do Senhor
Ressuscitado, Jesus Cristo. No
exercício de sua fé e missão, a Igre-
ja deve ajudar o fiel a conhecer a
Verdade e a formar uma consci-
ência com princípios sólidos, que
apontem o caminho para a Vida
Eterna e a Salvação. Tendo essa
missão e considerando que a Igre-
ja está inserida na realidade do
mundo, ela pode, também como
instituição, expressar a sua opi-
nião sobre as leis e a sociedade de
modo geral. Ao fazê-lo, ela ajuda
a sociedade na reflexão, a partir
da luz do Evangelho, sobre as
sombras e mentiras, sobre as ide-
ologias humanas e os muitos in-

Legalização não é permissão

teresses que podem estar envolvi-
dos na elaboração de leis injustas.

Assim, é preciso fazer a dis-
tinção afirmativa de que o prin-
cípio da consciência cristã, devi-
damente formada, é o lugar da
tomada de decisões. Portanto,
na dimensão espiritual, do pon-
to de vista da fé, a legalização de
uma determinada prática não
corresponde a uma autorização
ou permissão para o católico fa-
zer aquilo que contraria a Pala-
vra de Deus e os ensinamentos
do Magistério da Igreja. Nem
tudo o que é "liberado" no mun-
do nos convém como fiéis segui-
dores de Cristo. Aqui, então, en-
tra uma segunda consideração
a ser feita, que é sobre a forma-
ção da consciência dos católicos.
O que estamos ensinando? Qual
é a fonte que alimenta a fé e a
cultura dos fiéis católicos?

Essas perguntas levantam
uma questão inevitável nestes
dias: o escândalo dos católicos que
não apenas aceitam, mas defen-
dem o aborto e também participam
ou praticam outros desvios. Por

exemplo, que participam de mano-
bras para obter ganhos pessoais,
por meio da corrupção e da so-
negação de impostos; que explo-
ram o trabalho dos outros sem
a devida justiça, chegando ao
trabalho escravo; que usam os
recursos legais de maneira in-
vertida, favorecendo a si e aos
seus, isto é, aumentando seus gan-
hos de forma abusiva ou prati-
cando o nepotismo. É escandalo-
so que aconteça tudo isso, entre
outras coisas. Como foi formada
a consciência desses "católicos"?

Mais uma vez, o problema
não é só a legalização ou a legali-
dade de determinada ação, o pro-
blema é a formação da consciên-
cia cristã. Porque quando um ca-
tólico tem a consciência bem for-
mada, segundo a doutrina da
Igreja, ele não apenas vai rejei-
tar a prática de atitudes contra-
rias à fé, mas ele vai testemunhar
e defender essa mesma fé no
mundo. A atitude dos católicos
precisa ser uma contradição em
relação aos erros do mundo e não
uma conivência com eles. A Igre-
ja deve sempre anunciar, defen-
der e promover a Verdade do
Evangelho e os fiéis devem con-
firmar isso pelo seu testemunho.

———
Dom Devair Araújo da Fon-
seca, bispo de Piracicaba

Cuidar de pessoas. Esse é o
principal objetivo da Mirante,
concessionária que integra a Ae-
gea Saneamento, o maior grupo
privado do setor no Brasil. Há
quase 11 anos em Piracicaba, a
Mirante vai muito além de cole-
tar e tratar o esgoto; atua direta-
mente junto às comunidades, es-
pecialmente as mais vulneráveis.
Para que isso aconteça, conta com
a área de Responsabilidade Soci-
al, que desenvolve vários progra-
mas e projetos junto a esse público.

A atuação acontece de várias
maneiras, mas a principal – e que
é desenvolvida durante todo o
ano, é o Programa Afluentes. Por
meio de reuniões com lideranças
comunitárias, nos quatro cantos
da cidade, a equipe de Responsa-
bilidade Social está sempre a pos-
tos tanto para levar as informa-
ções sobre os trabalhos desenvol-
vidos pela Mirante, quanto para
ouvir os anseios da comunidade,
críticas e sugestões que podem
mudar a realidade da região.

“Esta relação com a população,
por meios dos líderes comunitári-
os dos mais diferentes bairros, vem
sendo desenvolvida ao longo dos
anos, priorizando sempre o empo-
deramento das comunidades atra-
vés desse canal aberto entre a con-
cessionária e a população”, afirma

o analista de Responsabilidade So-
cial da Mirante, Gabriel Bertolo.

Durante as reuniões, diver-
sos temas são trabalhados, como
a importância do saneamento e o
impacto positivo na saúde e na
qualidade de vida das pessoas,
além do desenvolvimento da cida-
de. Gabriel lembra ainda alguns
temas muito importantes tratados
nas reuniões de Afluentes. “Nós
trabalhamos a questão do descar-
te correto de óleo de cozinha usa-
do, que não pode ser jogado nos
ralos da pia, assim como qualquer
tipo de gordura. Para isso, por
exemplo, utilizamos o Programa
De Olho no Óleo, de conscientiza-
ção mesmo”, explica Gabriel.

O descarte de lixo e objetos di-
versos na rede de esgoto, especial-
mente nos vasos sanitários, é ou-
tro tema bastante relevante. “Nós
procuramos sempre mostrar quais
as consequências de ações como
essa. Munidos de muita informa-
ção, vamos mudando a realidade
dessas pessoas porque, muitas des-
sas atitudes, são prejudiciais a eles
mesmos”, comenta o analista. Isso
porque, tanto o descarte de óleo usa-
do e de lixo na rede de esgoto provo-
cam entupimentos e, muitas vezes,
a população é afetada por eles.

A coordenadora de Responsa-
bilidade Social da Mirante endos-

Reunião com mulheres que atuam como lideranças em seus bairros

sa. “Nosso compromisso com a
qualidade de vida é perceptível nas
ações que contemplam as ativida-
des sociais desenvolvidas com a
participação da população piraci-
cabana”, afirma. Ela comenta ain-
da os investimentos realizados pela
Mirante, em apenas dois anos fez
com que o município atingisse a
universalização do sistema de es-
gotamento sanitário, que preserva
a natureza e o rio Piracicaba, orgu-
lho da população. “Todos esses

fatores significam saúde, quali-
dade de vida, valorização da cul-
tura local, da história de um povo
e respeito ao nosso rio através da
união de forças com a comunida-
de para o bem comum”, enfatiza.

ENTRE EM CONTATO -
Ficou interessando e quer saber
como levar o Programa Afluentes
para o seu bairro? Entre em conta-
to pelo Whatsapp (19) 97104 4007
ou pelo e-mail responsabilidade
social@miranteppp.com.br .
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Vereador visita a
secretaria de Trânsito

José Otávio Menten

O VBP (Valor Bruto da Pro-
dução Agropecuária) do Brasil se
refere ao faturamento das lavou-
ras e da pecuária dentro das pro-
priedades agrícolas. É calculado
com base na produção e nos pre-
ços recebidos pelos produtores
nas principais praças do país, dos
26 produtos agropecuários naci-
onais mais importantes. Estas in-
formações foram divulgadas pelo
Ministério da Agricultura e Pe-
cuária (MAPA) em 16/01/2023.
Em 2022 o VBP Agropecuária do
Brasil foi de R$ 1.189,0 bilhões.
As lavouras (produção vegetal)
faturaram R$ 814,77 bilhões
(68,5%) e a pecuária (produção
animal) R$ 374,27 bilhões (31,5%).

O VBP Agropecuária em
2022 foi 0,1% inferior ao alcan-
çado em 2021 (R$ 1.189,9 bi-
lhões). Em 2022 o faturamento

das lavouras cresceu 0,7% e o da
pecuária diminuiu 1,6%, em re-
lação a 2021. Os produtos que se
destacaram em 2022 foram al-
godão, café, milho, trigo e leite.

Para 2023 a estimativa do
MAPA é um VBP de R$ 1.263 bi-
lhões (6,3% a mais que em 2022).
As lavouras devem faturar R$
822,02 bilhões (8,3% a mais que
em 2022) e a pecuária R$ 341,40
bilhões (1,9% a mais que em 2022).
Deverão ser destaques em 2023
soja, milho, cana, café e algodão.
Estas culturas representam 83,7%
do VBP das lavouras. A soja de-
verá faturar R$ 406,4 trilhões em
2023. Novo recorde nacional!

———
José Otávio Menten, en-
genheiro agrônomo,
professor sênior USP/
Esalq e presidente do
CCAS (Conselho Cientí-
fico Agro Sustentável)

VBPVBPVBPVBPVBP

Produção agropecuária do
Brasil vale R$ 1.189 bilhões

Assessoria Parlamentar

VILA SÔNIA
O vereador Anilton Rissato
(Patriota) visitou, no último
domingo, 22, no bairro Vila
Sônia, localizado na região de
Santa Terezinha, a ponte que
passa sobre o córrego das
Ondas, ao longo da rua Felí-
cio Nalin, para conferir a situ-
ação que ficou o local depois
da última chuva. Segundo o
parlamentar, alguns galhos

das árvores, entulho e muita
sujeira acumularam na entra-
da que ocorre o escoamento
da água e, desta forma, obs-
truiu a passagem, fazendo
com que a água transborde
por cima da ponte. Assim que
verificou o problema, o par-
lamentar solicitou “providên-
cias emergenciais” para as
secretarias responsáveis.

O vereador Fabricio Polezi (Pa-
triota) esteve na Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), na
manhã desta quarta-feira (25)
onde participou de uma reunião
com a secretária Jane Franco e o
engenheiro Evandro Soto. O parla-
mentar também aproveitou a oca-
sião da visita para também conhe-
cer melhor o funcionamento e as
instalações do departamento.

O objetivo da reunião foi ava-
liar soluções viáveis ao município,
relativas às demandas apresenta-
das. O parlamentar organizou uma
planilha com as indicações que su-
geriu ao Executivo, desde o início
de seu mandato, sendo elas, em sua
maioria problemas com mobilida-
des urbanas, como por exemplo a

construção de lombadas, semáfo-
ros, faixa de pedestre, mudança de
sentido de via, além de outras ações.
“Suas indicações já estão quase to-
das com respostas e muitas logo se-
rão executadas”, disse Jane Franco.

“Fiquei muito feliz em ver que
todas minhas solicitações estão re-
gistadas, sei que muitas delas en-
traram em fase de execução, te-
nho certeza que será uma ótima
notícia para as pessoas que utili-
zam o trânsito nessas regiões as
quais indiquei. Deixo aqui regis-
trado que estou à disposição para
ajudar a melhorar as questões do
trânsito da nossa cidade, em tudo
que for possível, e agradeço pelo
pronto atendimento no dia de
hoje”, concluiu Polezi em agrade-
cimento à atenção da secretária.

Fabricio Polezi esteve na Semuttran e foi recebido pela titular da pasta

Assessoria Parlamentar
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Acipi apresenta programação
alusiva aos 90 anos da entidade
Atividades foram destacadas, terça (24), pela diretoria, em reunião com
toda a imprensa de Piracicaba; foi um momento de confraternização
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Sindicato dos Contabilistas
completa 73 anos, nesta sexta

Representantes da comunicação local e regional estiveram no
anfiteatro para ouvir a Acipi sobre a programação dos 90 anos

Comunicação/Acipi

Iniciando as comemorações de
seus 90 anos, a Acipi (Associação
Comercial e Industrial de Piracica-
ba) reuniu a imprensa piracicaba-
na na noite de terça-feira, 24, e apre-
sentou as ações programadas – até
o momento – para o ano de 2023.

Estiveram presentes repre-
sentantes comerciais, jornalistas,
repórteres fotográficos e direto-
res de emissora de rádio, TV, si-
tes e jornais impressos da cida-
de. O encontro foi conduzido pelo
presidente Marcelo Cançado, os
vice-presidentes Rodrigo Santos
e Jorge Aversa Junior e pela di-
retoria de Comunicação da enti-
dade, Damaris Verderame.

Na ocasião, Cançado frisou
a importância da parceria com as
mídias no sentido de serem pro-
pagadores das informações e de
tudo o que ocorre na Acipi. “Pen-
samos em uma noite diferente, já
que a imprensa está presente em
todos os acontecimentos e hoje
quisemos dedicar um evento só

para eles. Ela tem papel funda-
mental na sociedade para levar
informação a todos. Para a enti-
dade é muito importante a atua-
ção de cada um deles e parceria”.

Cançado ainda detalhou as-
pectos da obra e funcionamento
do prédio anexo à Acipi, com pre-
visão de inauguração para o dia
7 de julho deste ano, mês de ani-
versário da entidade. A educa-
dora social do projeto Pescar,
Thais Loureiro Maia, programa
de formação socioprofissionali-
zante desenvolvido pela Funda-
ção Projeto Pescar, também ex-
plicou aos presentes a mais nova
parceria da Acipi. O projeto Pes-
car visa o acesso de jovens de bai-
xa renda, com idades entre 16 e
19 anos, ao mercado de trabalho.

PROGRAMAÇÃO — As
ações programadas para celebrar
os 90 anos da Acipi incluem lança-
mento de um selo comemorativo;
palestra sobre o cenário macroeco-
nômico, para subsidiar as ações dos

empresários neste ano; a partici-
pação da Acipi Móvel na Festa das
Nações; o plantio de 90 árvores na
cidade; inauguração do novo pré-
dio da Acipi, além de lançamento
de um livro alusivo ao aniversário;
reuniões solenes; exposição cultu-

ral; evento voltado às crianças; a
nova campanha promocional “Aci-
pi + Presente”, com o sorteio de
um apartamento no final do ano;
o Congresso Empresarial especial
90 anos; concurso e cantata de
Natal, entre outras atividades.

Divulgação

A sede atual, inaugurada em 2012, foi construída especialmente
para atender às necessidades dos associados e parceiros

O Sincop - Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e Re-
gião completou esta semana 73
anos de fundação. Inicialmente
instituída como Associação dos
Contabilistas de Piracicaba, em
21 de janeiro de 1950, a entida-
de, em 27 de janeiro de 1961 pas-
sou a denominar-se Sindicato
dos Contabilistas de Piracicaba e
Região. Desde então vem traba-
lhando pelo desenvolvimento e
fortalecimento da classe Contábil.

Atualmente o Sincop oferece
aos associados cursos, palestras,
convênios, prestação de serviços
administrativos, assessoria jurí-
dica, colônia de férias, entre ou-
tros. A base territorial do Sindi-
cato envolve 21 municípios além
de Piracicaba: Águas de São Pe-
dro, Anhembí, Capivari, Charque-
ada, Cordeirópolis, Corumbataí,
Elias Fauto, Ipeúna, Iracemápo-
lis, Mombuca, Pereiras, Rafard,
Rio Claro, Rio das Pedras, Salti-
nho, Santa Gertrudes, Santa Ma-
ria da Serra, Santa Rosa do Viter-
bo, São Pedro, Tietê e Torrinha.

A sede atual, inaugurada em
2012, foi construída especialmen-
te para atender às necessidades
dos associados e parceiros. Com
quase 1.200 metros quadrados de
construção, o espaço conta com
auditório para cerca de 200 pes-
soas, salão de eventos, elevadores
para acessibilidade, salas para
atendimentos diversos e locação,
espaços amplos e climatizados.

Neste ano, além das tradicio-
nais datas comemorativas e even-
tos, o Sincop realiza processo de elei-
ção para escolha da Diretoria que
vai comandar a entidade pelo pró-
ximo triênio. Para o Presidente
Danilo Vendemiatti, o ano é de
muito trabalho e união a todos os
contadores e contabilistas. “2023
está só começando, esperamos
que a economia siga em cresci-
mento e os contadores têm muito
trabalho pela frente. O Sincop,
como sempre, está à disposição
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dos associados oferecendo servi-
ços de qualidade com benefícios di-
ferenciados, capacitação constan-
te e acolhimento por meio de even-
tos familiares, afinal família é a base
de tudo”, destaca Vendemiatti.
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Moradores do bairro pedem
reforma em ponte de madeira

O vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
na manhã desta quinta-feira (26),
a pedido de moradores e comer-
ciantes, percorreu a região do
bairro Jardim Diamante para ve-
rificar o estado de conservação
de uma ponte de madeira que
passa sobre o Ribeirão Guamium.
Localizada no final da rua Antô-
nio Carlos Marques Coimbra, a
ponte é destinada ao trânsito de
pedestres, e liga o Jardim Dia-
mente ao Altos de Piracicaba.

Segundo Paraná, a ponte é
bastante utilizada e serve de

acesso a escolas, igrejas e comér-
cios. Ainda de acordo com o ve-
reador, ela apresenta problemas
estruturais e carece de ilumina-
ção adequada, o que justificaria
a necessidade de uma reforma.

O parlamentar ainda disse,
segundo informações dos mora-
dores, que uma senhora, na noi-
te de quarta-feira (25), sofreu
uma queda e fraturou o pé ao
passar pelo local. Após a visita,
Paraná comprometeu-se a elabo-
rar uma indicação ao Executivo
para solicitar, em caráter de ur-
gência, a reforma da ponte.

Paraná se comprometeu a encaminhar ao Executivo indicação
solicitando, em caráter de urgência, a reforma da ponte

Divulgação

A Hyundai Motor Brasil foi
reconhecida com o Selo PCN IN-
METRO Empresa Responsável,
elaborada pelo Organismo de Cer-
tificação de Produtos (OCP) PCN
do Brasil, aprovado pelo Inmetro,
e é a primeira montadora do se-
tor no Brasil a obter a certifica-
ção. Em 2022, a empresa foi reco-
nhecida com o certificado de Ge-
renciamento de Resíduos Sólidos
no Nível Ouro após auditoria
conduzida na fábrica em Piraci-
caba, em São Paulo, ao atender
98% dos requisitos do programa.

Neste ano, houve uma atua-
lização do programa de certifica-
ção, incluindo requisitos ambien-
tais e a substituição dos níveis de
certificação (bronze, prata, ouro
e diamante) para o “Selo Empre-
sa Responsável”. Além disso,
também foi realizada uma revi-
são da auditoria e, em decorrên-
cia do cumprimento total das exi-
gências estipuladas, o certificado
de Gerenciamento de Resíduos
Sólidos foi atualizado para o Selo
PCN INMETRO Empresa Respon-
sável (antigo Nível Diamante).

“Começamos 2023 com esse
reconhecimento que muito nos or-
gulha. Não apenas como a primei-
ra montadora de automóveis no
País a alcançar a certificação, mas
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Hyundai é a primeira montadora do País a obter a certificação

Montadora cumpriu 100% dos requisitos do programa, que tem como objetivo
reconhecer projetos de gestão e otimização dos resíduos gerados

Divulgação

também como a primeira empresa
de todo o setor industrial brasilei-
ro certificada neste nível. Obter o
Selo Empresa Responsável com a
certeza de que a nossa gestão de
resíduos sólidos no Brasil cum-
priu 100% dos requisitos do pro-
grama reafirma a nossa visão glo-
bal de “Progresso para Humani-
dade”, o que demonstra o com-

prometimento em ajudar a cons-
truir uma sociedade cada vez mais
solidaria e sustentável e o compro-
misso em reduzir os impactos
ambientais”, celebra Ricardo Mar-
tins, vice-presidente administrati-
vo da Hyundai Motor Brasil.

CERTIFICAÇÃO - A certifi-
cação reconhece programas de ges-
tão e resíduos sólidos em conformi-

dade com os princípios e objetivos
estabelecidos pela Política Nacional
dos Resíduos Sólidos (Lei 12.305/
2010), alinhado às exigências das
disposições estaduais e munici-
pais, às resoluções do Conselho Na-
cional do Meio Ambiente (CONA-
MA) e aos requisitos do sistema de
gestão ambiental, estabelecidos pela
norma ABNT NBR ISO 14001.
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Sete vias receberam reforço na
sinalização horizontal e vertical
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Moradores relatam problemas
no abastecimento de água

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), reforçou entre os dias
19/01 a 26/01/2023, a sinalização
horizontal e vertical em sete vias,
sendo três avenidas e quatro ruas.
O serviço é realizado em ruas e ave-
nidas com grande fluxo de veícu-
los e próximas às escolas, para ga-
rantir maior segurança e fluidez do
trânsito. Os serviços abrangem fai-
xa de pedestre, lombada, faixa ele-
vada, pare, marcas de canalização
e desaceleração, Linha de Redução

de Velocidade (LRV), entre outros.
De acordo com a Semuttran, a tin-
ta utilizada na sinalização hori-
zontal contém microesferas de vi-
dro, que permitem melhor visua-
lização, por refletirem a luz dos ve-
ículos. Quando necessário, os ser-
viços incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
de sinalização vertical e aérea.

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS: Avenida Barão de Valença, Ave-
nida dos Cardeais e Avenida Pom-
péia; Ruas: Regente Feijó; Clara Nu-
nes; Dos Lambaris e Campos Salles.

O vereador Cássio Luiz (PL), o
Cássio “Fala Pira”, reuniu-se na
manhã desta quinta-feira (26) com
moradores do Parque Orlanda, na
região de Santa Terezinha, para
colher demandas relacionas ao
abastecimento de água no bairro.

Segundo o parlamentar, os
moradores reclamam de falta de
água diária nas torneias e, con-
forme o informaram, já realiza-
ram diversas reclamações sem,
contudo, obterem uma respos-
ta adequada para o problema.

O crescimento populacional e a
expansão dos bairros são apon-
tados, segundo os moradores,
como possíveis fatores relacio-
nados a problemas no sistema
de abastecimento de água.

Após a visita, Cássio Luiz
contatou o Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto) a fim
de pedir uma solução para o
problema, e também informou
que encaminhará um ofício à
autarquia solicitando demais
informações pertinentes.

Av. Barão de Valença foi uma das vias que recebeu reforço na sinalização Munícipes relataram a Cássio Luiz falta de água diária nas torneiras.
Parlamentar informou que encaminhará indicação ao Executivo

Justino Lucente Divulgação
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Apeoesp realiza campanha
de arrecadação de alimentos
Campanha abrange as 94 subsedes da entidade em todo Estado de São Paulo
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Deputada Professora Bebel
quer isenção de IPVA para
pessoas com deficiências

Bebel diz que Alesp incumbe a responsabilidade de reverter
os abusos e absurdos cometidos às pessoas com deficiência

Divulgação

Garantir o direito à isenção do
IPVA para um único veículo de pro-
priedade de pessoa portadora de
transtorno do espectro do autismo
em grau leve, moderado ou severo,
ou com deficiência física, sensori-
al, intelectual ou mental, modera-
da, grave ou gravíssima, ou de seu
representante legal. Esta é a pro-
posta contida no projeto de lei 597,
de autoria da deputada estadual
Professora Bebel (PT), que trami-
ta na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), e que
também é assinado por outros 23
deputados como coautores.

De acordo com o projeto, fica
condicionada a isenção do paga-
mento do IPVA à comprovação do
grau de deficiência ou de transtor-
no do espectro do autismo, aferido
em avaliação por profissionais da
Medicina de Trânsito credenciados
pelo Departamento Estadual de
Trânsito de São Paulo - DETRAN-
SP ou médico credenciado pelo Sis-
tema Único de Saúde - SUS, de-
vendo a avaliação considerar:  os
impedimentos nas funções e nas es-
truturas do corpo;  os fatores soci-
oambientais, psicológicos e pesso-
ais; a limitação no desempenho de
atividades; e a restrição de partici-
pação. Conforme o projeto, o veícu-
lo objeto da isenção deverá ser con-
duzido pelo beneficiário, por seu tu-
tor ou curador, ou por terceiro de-
vidamente autorizado por um de-
les, na forma e condições estabeleci-
das em ato do Poder Executivo.

O projeto também estabelece
que detectada fraude na obtenção
da isenção, o valor do imposto, com
os respectivos acréscimos legais e
relativo a todos os exercícios isenta-
dos, será cobrado do beneficiário ou
da pessoa que tenha apresentado
declaração falsa em qualquer do-
cumento utilizado no processo de
concessão da isenção, assim como
as isenções concedidas, especial-
mente aquelas que forem objeto de
denúncia de fraude, serão audita-
das na forma e condições estabele-
cidas em ato do Poder Executivo.

Na justificativa da propositu-
ra, Bebel conta que os parlamen-
tares que subscrevem a proposi-
tura atendem reivindicação apre-
sentada pela Comissão 48 e pelo
Podemos SIM PcD, grupos de pes-
soas da sociedade civil, unidas es-
pontaneamente em torno do exer-
cício da cidadania de forma ple-
na, em defesa dos direitos das pes-
soas com deficiência, moradoras
de diversos pontos do estado de
São Paulo e, inclusive integrantes
de outros Estados. Ela explica ain-
da que os membros possuem dife-
rentes ocupações profissionais e
atuam de maneira voluntária,
procurando corrigir as injustiças
alertando a sociedade, atuando
junto às autarquias dos poderes
legislativo e judiciário, de âmbitos
municipais, estaduais e federais.

De acordo com Bebel, o nome
“COMISSÃO 48” surgiu inspirado
no “mágico” número 48: a quanti-
dade de Deputados que formam a
maioria na Alesp, e tornam-se ca-

pazes de reverter a dramática situ-
ação das pessoas com deficiência
em relação a manutenção dos di-
reitos à isenção do IPVA - Imposto
sobre a Propriedade de Veículos
Automotores, que foram retirados
após a aprovação do PL 529/2020
e promulgação da Lei Estadual
17.293 em 15 de outubro de 2020.

A argumentação é de que o
parlamento estadual não foi justo
em importantes momentos que te-
ria a oportunidade de ouvir os le-
gítimos representantes do segmen-
to, que buscaram apoio no Poder
Judiciário para que - inclusive -
obtivessem o amparo pela incons-
titucionalidade da cobrança do
imposto em 2021, pelo fato de que
o Governo Estadual descumpriu o
prazo nonagesimal. “Fora isso, para
que a ALESP não cometa mais uma
vez uma flagrante violação de Tra-
tado Internacional sobre os Direi-
tos das Pessoas com Deficiência e
seu Protocolo Facultativo, assina-
dos em Nova York, em 30 de março
de 2007, do qual o Brasil é signatá-
rio, com ratificação por meio do
Decreto Federal nº 6.949/2009 é
mais do que necessário acatar o que
está sendo pleiteado pelos grupos
Comissão 48 e Podemos SIM PcD
neste Projeto de Decreto Legislati-
vo”, defende a deputada Professo-
ra Bebel na justificativa”, defende.

A argumentação é de que à
Assembleia Legislativa incumbe a
responsabilidade de reverter os
abusos e absurdos cometidos às
pessoas com deficiência, especial-
mente com as mudanças na legis-
lação de concessão de benefício tri-
butário, violando os direitos e até
mesmo o Tratado Internacional
que reflete uma preocupação mun-
dial de zelar pela acessibilidade e
pleno gozo de todos os direitos hu-
manos e liberdades fundamentais
das PcD, que vem sendo retirado,
dificultado ou impedido nos últi-
mos anos. Bebel também destaca
que com a alteração legislativa
constante neste projeto de lei, se
exclui a imposição de realização
de perícias ou de avaliações atra-
vés do IMESC, por não ter o insti-
tuto instrumentos para dar va-
zão às demandas, uma vez que já
existe uma estrutura pronta para
essas perícias, que são os creden-
ciados pelo DETRAN (Departa-
mento Estadual de Trânsito de São
Paulo, com profissionais peritos
espalhados por todo o Estado).

Os deputados Carlos Gianna-
zi  (PSOL);  Caio França (PSB),
Major Mecca (PL),  Luiz Fernando
T. Ferreira (PT),  Isa Penna (PCdoB)
Valeria Bolsonaro (PL), Erica Ma-
lunguinho (PSOL),  Emidio de Sou-
za (PT),  Campos Machado (AVAN-
TE), Monica do Mandato Ativista
(PSOL), Márcia Lia (PT), Teonilio
Barba (PT), Delegada Graciela
(PL),  Castello Branco (PL),  Enio
Tatto (PT), Dr. Jorge do Carmo
(PT),  Marina Helou (REDE) Mau-
rici (PT),  Paulo Fiorilo (PT), José
Américo (PT), Leci Brandão
(PCdoB), Agente Federal Danilo
Balas (PL) e Coronel Telhada (PP).

Divulgação

RECICLÁVEIS
Em reunião para conhecer
uma Cooperativa de Materi-
ais Recicláveis, o líder co-
munitár io Fernando Bozó
recebeu o empresário Ota-
nizio Feliciano, da BV Sor-
veteria, de Rio das Pedras,

e o representante de ven-
das da Aversa Motos Fran-
c isco Balb ino.  Na pauta,
projetos para desenvolvi-
mento  social  e parcer ias
com foco na formação de jo-
vens para profissionalização.

Divulgação

ANIVERSÁRIO
Mais um verão colhido na
vida de Pasqual D’Abronzo
Neto que aniversaria nes-
ta sexta-feira, ao lado de
Cátia, ambos no Litoral
Norte aproveitando os úl-

timos dias de janeiro. Pas-
qual, que atua no merca-
do imobiliário através da
PDN Imóveis, já está co-
lhendo um 2023 promissor
nos negócios. Parabéns.

Divulgação

A subsede da Apeoesp em Pi-
racicaba (Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial de Ensino
no Estado de São Paulo) está rea-
lizando campanha de arrecada-
ção de alimentos para serem des-
tinados ao povo Yanomami. Os ali-
mentos, não perecíveis, devem ser
entregues na subsede da Apeoesp,
localizada na rua Alferes José
Caetano, 968, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h30 às 17 horas.

A realização desta campanha
pela Apeoesp, que abrange as 94
subsedes da entidade em todo
Estado de São Paulo, é uma inici-
ativa da sua presidenta, a depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT), que ficou sensibilizada com
a situação do povo Yanomami e
entende que boa parte da socie-
dade pode colaborar e ajuda-los
a resolver o problema da fome.
“Não podemos fechar os olhos
para a situação do povo Yanoma-
mi, que sofre uma tragédia, re-
sultado da desumanidade e do
genocídio do governo de Jair Bol-
sonaro”, enfatiza, pedindo a co-
laboração de todos que possam
participar desta campanha.

Essa tragédia do povo Ya-
nomami, no estado de Roraima,
foi desvendada pela visita que o
presidente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva, realizou à
região no último sábado, 21 de
janeiro. “O povo Yanomami so-
fre com a desumanidade e o ge-
nocídio praticado pelo governo
bolsonarista, por ação e omissão
diante da invasão dos garimpei-
ros nas reservas indígenas, por
ele mesmo incentivada, bem

Material de divulgação da campanha de arrecadação de alimentos ao povo Yanomami

como as péssimas condições sa-
nitárias das aldeias, fruto das
negativas do governo que encer-
rou seu mandato em dezembro de

2022 em atender aos apelas das
lideranças indígenas. Soma-se a
isso a atuação do governador bol-
sonarista daquele estado. O resul-

tado de tanta desumanidade foi a
morte de 580 crianças por desnu-
trição, bem como um número não
revelado de adultos”, lamenta.

PPPPPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Conselheiros concluem capacitação sobre OP
Membros do Conselho Mu-

nicipal do Orçamento Participa-
tivo (Comop), gestão 2022/2023,
concluíram na tarde de quarta-
feira, 25, na Sala de Licitações,
no 1º andar do Centro Cívico, o
Encontro de Formação/Capacita-
ção, ministrado pelo professor
Isaac Roston Jr, que foi o formu-
lador da Lei do Orçamento Parti-
cipativo, aprovada em 2002. O
curso aconteceu em dois dias,
tendo iniciado no sábado, dia 21.

Para finalizar a capacitação,
os conselheiros conheceram os
decretos regulamentadores da lei
municipal 5.132/02, que criou o
Orçamento Participativo e que se
referem a estrutura do Comop, a
eleição de seus membros, suas
competências e atribuições.

Conselheiros do Comop concluintes da capacitação, realizada em dois dias

Divulgação

O objetivo do encontro foi
ampliar e fortalecer os conheci-
mentos sobre atribuições e res-
ponsabilidades do conselho e
seus membros, principalmente em
relação ao orçamento público,
para que possam atuar na cons-

trução de políticas públicas em
conjunto com a administração,
voltadas ao desenvolvimento das
comunidades que representam.

Com formação paritária, o
conselho tem mandato de um
ano e possui caráter consulti-

vo geral, deliberativo no âmbi-
to de sua competência e de fis-
calização do Poder Público e
entre suas prerrogativas está em
ajudar na definição de investi-
mentos em suas regiões. O Con-
selho se reúne mensalmente.
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Secretaria de Educação prepara
unidades para ano letivo de 2023
No período de recesso, a pasta realizou diversos serviços de manutenção,
limpeza e desinsetização para garantir o retorno das atividades com os alunos

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Prefeito assina contratação de
novo software para a Saúde

A Secretaria Municipal de
Educação, com o objetivo de ga-
rantir as condições necessárias
para o retorno do ano letivo,
agendado para a próxima terça-
feira, 31, realizou durante o perí-
odo de recesso escolar os servi-
ços de limpeza de caixas d’água,
desinsetização e desratização,
bem como manutenção das áreas
verdes de todas as 124 unidades
da Rede Municipal de Educação.

Esses são serviços que ga-
rantem a segurança sanitária e
toda a organização estrutural
das escolas municipais para a
recepção dos mais de 36 mil alu-
nos matriculados para o ano de
2023. A manutenção também foi
realizada em todos os Centros
de Educação Digital (Ced’s).

Coordenadas pelo setor de
Saúde do Escolar, a desinsetiza-
ção e desratização foram realiza-
das em todas as unidades da Rede.
Anualmente o serviço é realizado
em quatro oportunidades, sendo

Além da manutenção das áreas verdes, as 124 unidades da
Rede Municipal de Educação receberam serviços de limpeza
de caixas d’água, desinsetização e desratização

Divulgação

duas completas nos recessos de
janeiro e julho e dois reforços du-
rante os meses de abril e outubro.

Além desse período, segun-
do o setor, a desinsetização pode
ser refeita ou receber algum re-
forço sempre que houver neces-
sidade, por conta do período de
chuvas, e em unidades localiza-
das nas proximidades de gale-
rias pluviais e áreas verdes.

Outros serviços que as uni-
dades vêm recebendo são de res-
ponsabilidade do setor de Ma-
nutenção Escolar. Neste mês de
janeiro todas as escolas munici-
pais receberam limpezas nas cai-
xas d’água, bem como os servi-
ços de capina, corte de grama e
manutenção de áreas verdes.

A Educação tem se prepa-
rado para o retorno às aulas na
próxima terça-feira. Segundo o
secretário Bruno Roza, a SME
tem trabalhado para entregar o
melhor aos alunos e à comuni-
dade escolar. “O ano letivo de

2023 tem tudo para ser um dos
melhores que já tivemos em Pi-
racicaba. Unidades recebendo
obras e manutenções, receben-
do os devidos serviços de lim-

peza, a adoção de materiais di-
dáticos, com o fornecimento de
novos itens pedagógicos, aliado
com a valorização dos servido-
res. Vamos avançar”, destaca.

A Prefeitura de Piracicaba vai
começar o processo de migração
total do sistema de gestão da Se-
cretaria de Saúde com o objetivo
de deixar o trabalho realizado pela
pasta mais ágil, menos burocrático
e com menos uso de papel. Isso será
possível por meio de uma nova pla-
taforma de tecnologia que será im-
plantada pela GIESPP (Gestão In-
teligente De Educação e Saúde Pú-
blica e Privada Ltda) – empresa do
Grupo Eicon –, vencedora do Pre-
gão Eletrônico 519/2022. O contra-
to entre Prefeitura e empresa, com
investimento de R$ 6,3 milhões para
24 meses, a partir da ordem de ser-
viço, foi assinado quarta-feira, 25,
pelo prefeito Luciano Almeida.

A nova ferramenta desenvol-
vida pela Giespp é o Siss Saúde,
uma solução completa que apoia-
rá o gestor público na adminis-
tração da saúde e facilitará a vida
do cidadão. Assim que iniciada
sua implantação, os usuários da
rede pública de saúde poderão,
entre outros serviços, marcar
consultas e exames, agendar re-
tirada de medicação, acessar seu
histórico de uso da rede, além de
avaliar como foi atendido na uni-
dade de saúde e pelo próprio mé-
dico, tudo isso por meio de um
aplicativo, sem sair de casa.

Filemon Silvano, secretário
de Saúde, explicou que o novo
software integrará todos os ser-
viços e amenizará um dos princi-
pais problemas da rede munici-
pal de Saúde, que são as faltas a
consultas, o absenteísmo. Em no-
vembro/2022, por exemplo, fo-
ram agendadas 10.291 consultas
no setor de especialidades da rede
pública e, deste total, 1.782 pesso-
as não compareceram, número
considerado alto. “A justificativa
para as faltas é, na sua maioria,
por esquecimento. Em breve va-
mos lançar um App que vai criar
condições de evitar este e tantos
outros problemas que atualmente
nosso sistema não permite que evi-

temos, assim aproveitando melhor
os serviços oferecidos”, reforçou.

Ainda segundo Silvano, a in-
fraestrutura de sistema interno
estava defasada há anos. “Com to-
dos os dados integrados, os aten-
dimentos em saúde serão mais
ágeis e menos burocráticos, além
de diminuir o uso de papel e gui-
as pelos profissionais. Com o sis-
tema 100% informatizado, todas
as 161 unidades de atendimento
e administrativas poderão verifi-
car, em tempo real, a situação de
cada paciente. Com isso implan-
tado, vamos conseguir dar outro
passo importante que é a oferta
da telemedicina”, ressaltou.

O prefeito Luciano Almeida
reforça que o objetivo é aprimorar
a qualidade no atendimento à po-
pulação e ampliar, de forma sus-
tentável, os serviços oferecidos aos
usuários nas equipes de Saúde da
Família, nas Unidades de Básicas
(UBS), Unidades de Pronto Aten-
dimento Médico (UPA) e nos aten-
dimentos especializados e exames
laboratoriais. “Precisamos obter
maior eficiência e eficácia na ges-
tão dos recursos da Saúde e este
novo software possibilita a mo-
dernização e melhoria da quali-
dade dos serviços e rotinas ad-
ministrativas destas unidades”.

Segundo o secretário de Ad-
ministração, Eugênio Stipp, este
novo modelo vai marcar um sal-
to na qualidade no atendimento
público à população. “Todos os
serviços oferecidos estarão na
palma da mão do piracicabano e,
em muitas vezes, ele nem vai pre-
cisar sair de casa para acessá-los.
Além disso, o tempo de espera
para consultas e procedimentos
devem ser reduzidos, deixando a
gestão mais eficiente”, apontou.

A implantação do novo sof-
tware integra o projeto Decola
Pira, Programa de Desenvolvi-
mento do Município da Admi-
nistração, aliando inovação, tec-
nologia e sustentabilidade.

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Fussp recebe doação de
1 tonelada de alimentos
da TUPi Transporte

O Fundo Social de Solidarie-
dade (Fussp) recebeu na tarde de
ontem, 26, a doação de uma to-
nelada de macarrão da TUPi
Transporte, após parceria firma-
da para divulgação do projeto
Pira Sem Fome com o ônibus ilu-
minado, que percorreu a cidade
durante a programação de Na-
tal, no ano passado. A ação teve
apoio da Secretaria de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran). A entrega dos alimen-
tos aconteceu no Centro Cívico.

“Hoje finalizamos essa parcei-
ra com a TUPi, que disponibilizou
o ônibus iluminado para percor-
rer a cidade toda, divulgando o
Pira Sem Fome e todos os nossos
parceiros. E encerramos essa co-
laboração ganhando ainda uma
tonelada de alimentos que será dis-
tribuída para entidades e pessoas
físicas que doam marmitas. Foi
uma parceria, uma união muito
importante e só temos a agrade-
cer à TUPi”, ressaltou Andréa Al-
meida, presidente do Fussp.

Para Jane Franco Oliveira,
titular da Semuttran, a parceria
fez a diferença. “Nos sentimos
honrados por essa parceria com
a TUPi que possibilitou que o
ônibus circulasse por toda a ci-
dade. E isso alcançou muita gen-
te, o que é o principal”, disse.

O coordenador de comuni-
cação e marketing da TUPi, Fer-
nando Galvão, destacou que,
além da divulgação do Pira Sem
Fome com o ônibus iluminado, a
doação é, ainda, um estímulo
para que outras instituições tam-
bém colaborem com o projeto.
“Participar dessa colaboração
com o Fussp nos permitiu ampli-
ar nosso papel dentro da respon-
sabilidade social que temos para
com Piracicaba e a população. Foi
uma ação relevante, que objeti-
vou ampliar o alcance do projeto
e que tanto a divulgação quanto
a doação sirvam como um incen-
tivo para que mais pessoas e ins-
tituições também colaborem com
o Pira Sem Fome”, completou.

Carolina de Camargo

A secretária da Semuttran, Jane Franco, e a presidente
do Fussp, Andréa Almeida, receberam a doação
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Comédia com Tom Hanks e ação com Gerard Butler
Fotos: Divulgação

Dois grandes e carismáticos
atores como Tom Hanks e Gerard
Butler protagonizam as duas es-
treias mais atraentes neste final
de semana no Cine Shopping Pi-
racicaba. Enquanto Hanks inter-
preta um viúvo rabugento na co-
média dramática "O Pior Vizinho
do Mundo", Butler é um piloto
de avião que luta para salvar seus
passageiros após um pouso for-
çado no bom filme de ação "Aler-
ta Máximo". Para competir com
eles, estreia também "A Profecia
do Mal", um intrigante filme de
terror da República Tcheca.

"O PIOR VIZINHO DO
MUNDO" (A Man Called Otto, no
original) é uma boa comédia dra-
mática com o carismático Tom
Hanks. Só que aqui de carisma ele
não tem nada. No papel de Otto
Anderson, Hanks se mete na pele
de um homem chato, aposentado,
rabugento e mal-humorado, cuja
única alegria é criticar e julgar seus
vizinhos. Viúvo e de mal com a vida,
ele não aceita interagir com nin-
guém da sua vizinhança, além de
vigiá-los 24 horas por dia. Quando
uma nova família, jovem e cheia de
vida formada por um casal e duas
filhas chega para morar perto dele,
as coisas começam a mudar e ele
finalmente se torna sociável e pa-
rece gostar dos novos vizinhos. Mas
será que o mal-humorado Otto
realmente mudou?. Vale conferir,
lembrando que sorrisos e lágri-
mas não vão faltar. Dirigido por
Marc Forster, o filme é um re-
make do longa sueco "Um Ho-
mem Chamado Ove" que por sua
vez foi baseado no engraçado e
emocionante livro escrito por Fre-

drik Backman. Nos Estados Uni-
dos, público e crítica adoraram o
filme. Para os críticos, "um filme
bem humorado e tocante feito sob
medida para arrancar lágrimas".

"ALERTA MÁXIMO" (Pla-
ne, no original) pode ser conside-
rado um ótimo filme de ação e sus-
pense assinado pelo cineasta fran-
cês Jean-François Richet. A tra-
ma começa em uma noite de tem-
pestade quando o experiente pilo-
to Brodie Torrance (o ótimo Ge-
rard Butler) salva seus passagei-
ros de um raio fazendo um pouso
arriscado em uma ilha devastada
pela guerra. O local agora é coman-
dado por separatistas e pela milí-
cia. Quando a maioria dos passa-
geiros são feitos reféns e correm
risco de vida, a única pessoa com
quem Torrance pode contar é Louis
Gaspare (o vigoroso ator Mike Col-
ter), um criminoso condenado que
estava sendo transportado pelo
FBI. Juntos eles lutarão para sal-
var a tripulação desse pesadelo na
terrível ilha. Os críticos receberam
bem o filme, destacando as eletri-
zantes cenas de ação. além de
muita tensão do início ao fim.

"A PROFECIA DO MAL "
(The Devil Conspiracy, no original)
é uma mistura de suspense e ter-
ror do cinema tcheco. A República
Tcheca tem uma reputação por pro-
duzir filmes religiosos controver-
sos, como "O Padre" e "Corpus
Christi". Agora, sob a direção de
Nathan Frankowski, vem com este
"A Profecia do Mal", que traz uma
trama terrivelmente absurda e in-
trigante, Uma poderosa empresa de
biotecnologia faz uma descoberta de
ponta, permitindo a clonagem de

Tom Hanks arranca sorrisos e lágrimas no papel de um viúvo chato
e rabugento na comédia dramática O Pior Vizinho do Mundo

Em Alerta Máximo, Gerard Butler é um piloto de avião que luta para
salvar seus passageiros após pouso forçado numa ilha hostil

pessoas a partir de meros fragmen-
tos de DNA, inclusive figuras histó-
ricas. Por trás dessa empresa está
um grupo de satanistas que rouba
o Santo Sudário, ficando em posse
do DNA de Jesus Cristo. O clone
será a última oferenda ao Diabo. Aí
o Arcanjo Miguel vem à Terra e fará

de tudo para acabar com esta pro-
fecia do mal. Protagonizado por no-
mes como Peter Mensah (como o
Arcanjo Miguel), Joe Anderson (o
Lúcifer) e Alice Orr-Ewing (como
Laura, vítima do culto), o filme foi
mal recebido pelo público e pela crí-
tica. E não poderia ser diferente.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555



A8
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 27 de janeiro de 2023

DDDDDÍVIDASÍVIDASÍVIDASÍVIDASÍVIDAS

Em resposta a vereador, Prefeitura
destaca excepcionalidade do Refis
Ofício enviado ao vereador Gilmar Rotta sobre pedido de prorrogação do Refis pondera que
manutenção prolongada do parcelamento de débitos pode refletir em aumento da inadimplência
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Moradores pedem intervenção
devido a abandono de bosque

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Finanças, em
resposta a ofício enviado pelo vere-
ador Gilmar Rotta (PP) ao Execu-
tivo solicitando a prorrogação de
programa especial de parcelamen-
to de débito, o Refis (Programa de
Regularização Fiscal), informou
que programas deste tipo são al-
ternativas positivas quando reali-
zados “de forma excepcional, como
no período de calamidade pública
provocado pela pandemia relacio-
nada à Covid-19”, mas que, por
outro lado, quando prolongados
ou constantes, “geram desestímu-
lo aos contribuintes que pagam
seus impostos em dia, gerando
inadimplência e injustiça fiscal”.

Ainda de acordo com o do-
cumento enviado pela pasta, du-

rante a vigência do Refis – que
foi instituído pela lei complemen-
tar 428, de 17 de dezembro de
2021, e vigorou de 1º de fevereiro
de 2022 a 26 de janeiro de 2023 –
, foram pagos pelos contribuintes
quase R$ 57 milhões e foram ne-
gociados mais de R$ 111 milhões.

A prorrogação do Refis, por
meio da edição de uma nova lei, foi
solicitada por Gilmar Rotta ainda no
início deste ano. O parlamentar tam-
bém foi autor de proposta que insti-
tuía o programa, no começo de 2021,
mas ele, a pedido do prefeito, reti-
rou o projeto de lei para que o Exe-
cutivo o encaminhasse à Câmara.

No pedido encaminhado este
ano ao prefeito, o vereador reite-
rou que empresas, comércios e ser-
viços ainda amargam as consequ-

ências da pandemia e que ter o pro-
grama de parcelamento poderia
ser o diferencial para uma estabi-
lização definitiva. “Muitas empre-
sas quebraram, outras sobrevive-
ram como puderam, cortando va-
gas, reduzindo custos. Este ano é
crucial para que elas se consoli-
dem e este apoio da Prefeitura se-
ria fundamental para que nossa
economia continuasse melhoran-
do, os empregos voltando”, falou.

Gilmar Rotta disse ter ficado
surpreso com a resposta do Exe-
cutivo. “Não posso concordar que
prorrogar o Refis seja desestimu-
lar quem paga em dia, porque nin-
guém quer ter dívidas, pagar im-
postos atrasados. Somente os me-
gaempresários, como estamos
vendo o caso das Lojas America-

nas, aderem a esta prática de se
beneficiar da inadimplência. Mas
estamos falando de pequenos e mi-
croempresários, prestadores de
serviços que muitas vezes têm, no
máximo, um funcionário. Eles
querem voltar a gerar emprego.
Era esse o nosso apelo”, lamentou.

O parlamentar também disse
reconhecer que a prerrogativa para
proposição de um novo Refis é do
prefeito e da Administração, mas que
buscará aprofundar estudos a fim
de sensibilizar o chefe do Executivo.

O vereador ainda pontuou que
a Prefeitura possui recursos em
caixa – como demonstraram as
audiências públicas do Orçamento
de 2023 realizadas no ano passa-
do – e, por isso, acredita que o pre-
feito possa repensar a sua decisão.

Uma área de lazer com pista
de caminhada, vegetação abun-
dante e que já foi bastante fre-
quentada por moradores dos ar-
redores apresenta atualmente pro-
blemas ocasionados pela falta de
manutenção e abandono. O vere-
ador Gilmar Rotta (PP) foi cha-
mado por moradores antigos do
bairro, nesta semana, para averi-
guar a situação do espaço, locali-
zado na avenida que dá nome ao
bairro, o Bosque da Água Branca.

A área já abrigou a sede do
Pelotão Ambiental da Prefeitura,
que foi transferida, o que deixou o
local sem utilização. Na vistoria, o
parlamentar constatou que a fal-
ta de manutenção e o período de
chuvas tornaram o espaço impos-
sível de ser usado. Os moradores
afirmaram que há muito tempo
não viam tamanho abandono.

No local, há campo de areia,
pista de caminhada, bancos e me-
sas destruídos. A antiga sede, uma
casa de madeira, também está de-
teriorada e tem servido de aloja-
mento para moradores de rua.

Rotta foi chamado por moradores para averiguar a situação do bosque
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Intervenção acaba com vazamento
de esgoto no bairro Santa Cecília

Assessoria Parlamentar

Assessoria Parlamentar

Sem escoamento, local acumulava esgoto, o que causava
mau cheiro e incômodo aos moradores vizinhos

O gabinete do vereador An-
dré Bandeira (PSDB) informou
que o problema de vazamento
de esgoto na rua Fúrio Frances-
chini, no bairro Santa Cecília,
foi resolvido nesta quinta-feira
(26). Após relato de moradores,
no início desta semana, o parla-
mentar fez contato com o Semae
(Serviço Municipal de Água e
Esgoto), com a concessionária
Mirante e com a Secretaria de

Obras da Prefeitura, além de
pedido via indicação 447/2023.

O esgoto a céu aberto na via
causava incômodo aos moradores
do local. Eles informaram que,
como o trecho não tem escoamen-
to, a água estava parada há dias,
gerando mau cheiro. Na indicação
encaminhada ao Executivo, o vere-
ador havia destacado a necessida-
de de providências urgentes, já que
há uma creche próxima ao local.
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Praça no bairro recebe melhorias

Laercio Trevisan Jr. havia feito a solicitação à Prefeitura
por meio de ofícios, indicação e requerimento

Assessoria Parlamentar

A praça Dom Aniger Fran-
cisco de Maria Melillo, localizada
entre as ruas Elias Tecla e Anto-
nia Drigo Fécchio e a avenida
Marechal Castelo Branco, no Jar-
dim Primavera, recebeu melhori-
as. O vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) havia cobrado a Prefei-
tura para que fosse feita a manu-
tenção do local, por meio de ofíci-
os, indicação e requerimento.

Em visita à praça, nesta se-
mana, o parlamentar constatou
que foram feitos serviços de lim-
peza em geral; instalação de no-
vas lixeiras, globos de luz e ban-
cos; reforma das passarelas inter-
nas; e reparos para conter o vaza-
mento de água que havia no local.
Também foi feita a remoção dos
coqueiros que estavam com cu-
pins e que vinham oferecendo ris-
co de queda e das dracenas arbó-

reas, em razão de terem espinhos.
A Prefeitura efetuou, ainda,

reparos e a recuperação do calça-
mento, “tendo em vista os afunda-
mentos e desníveis provocados pe-
las raízes das árvores, que vinham
oferecendo riscos de acidentes no
local, principalmente aos idosos”,
conforme alertou o vereador.

Os pedidos por melhorias na
praça Dom Aniger Francisco de
Maria Melillo haviam sido feitos por
Trevisan por meio da indicação
2.636/2021, do requerimento 852/
2021 e dos ofícios 130/2021 (con-
forme protocolo 75.251/2021) e 274/
2021 (protocolo 153.319/2021).

“A praça Dom Aniger Fran-
cisco de Maria Melillo é muito fre-
quentada, sendo o principal espa-
ço de lazer da comunidade, e está
localizada em ponto estratégico,
em frente à Paróquia Sant’Ana e
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População pede apoio a
vereador para demandas

O vereador já tinha encami-
nhado pedido de uma moradora
por corte de mato, que foi executa-
do pela então Sedema (Secretaria
Municipal de Defesa do Meio Am-
biente), atualmente Simap (Secre-
taria Municipal de Infraestrutura
e Meio Ambiente), e para o corte de
uma árvore que saiu sobre o muro
de uma residência no final de 2022.

“Nessa visita conheci todo o
local, e os moradores mostraram
alguns problemas de diversos se-

tores que precisam de interven-
ção do Executivo, como limpeza
de bueiros, reparo no alambra-
do da quadra de areia, tapa-bu-
racos nas ruas e outros. Recebi
ainda a solicitação para que a rua
da Escola Municipal ‘Professor
Santo Granuzzio’ passe a ser de
mão única”, disse o vereador.

Josef Borges encaminhou todas
as demandas às secretarias respon-
sáveis e vai acompanhar o atendi-
mento aos pedidos dos moradores.

Josef Borges foi ao bairro verificar demandas em diversas áreas

Assessoria Parlamentar

“Também há relatos de usuários
de drogas no local, sendo necessá-
ria a intervenção das autoridades
para devolver a segurança aos
moradores”, afirma Gilmar.

Para o vereador, a área tem
atrativos ambientais e poderia
ser utilizada para projetos de
educação e estímulo a práticas
esportivas. “Os moradores que-
rem a retirada do campo, cuja
areia em grande parte já foi per-
dida, e a recuperação dos equi-
pamentos que ainda podem ser
utilizados”, explicou. Segundo o
parlamentar, um dos principais
problemas é a iluminação, que tam-
bém está prejudicada, o que reduz
a segurança para que os morado-
res possam frequentar o local.

Após a visita, Gilmar informou
que vai encaminhar, ainda antes
do início das sessões camarárias,
ofícios aos setores responsáveis da
Prefeitura para buscar uma solu-
ção. “Uma área nobre, que preci-
sa ser ocupada, a fim de que o
patrimônio não seja deteriorado
como está acontecendo”, avalia.

próxima ao Zoológico Municipal.
Ou seja, é um local de grande mo-
vimento de pessoas”, disse Trevi-
san, destacando que o atendimen-

to às reivindicações “promove
melhora desse espaço e proporcio-
na mais qualidade de vida e bem-
estar aos moradores do bairro”.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO C C C C COLETIVOLETIVOLETIVOLETIVOLETIVOOOOO

Em visita à Semuhget, vereadora debate os desafios para habitação

Da esquerda para a direita: Andrea Ribeiro, Vivian Vilela e Sílvia Morales

Assessoria Parlamentar

Nesta quinta-feira (26), a ve-
readora Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo “A Cidade é
Sua!”, visitou a Semuhget (Secre-
taria Municipal de Habitação e Ges-
tão Territorial) e reuniu-se com a
titular da pasta, Andrea Ribeiro,
para tratar de assuntos relaciona-
dos a construções, projetos de in-
fraestrutura urbana, habitação de
interesse social e regularização de
imóveis. Também participou da
reunião a advogada Vivian Vilela.

Inicialmente, a vereadora ex-
pôs relatos de engenheiros e arqui-
tetos da cidade que dizem enfren-
tar dificuldades de acesso aos pro-
cessos em trâmite na secretaria, in-
clusive para a retirada de alvarás e
para contato via telefone e pelo site.

Ribeiro esclareceu que os sis-
temas de informações e tramitações
de processos estavam em transição
para a nova secretaria, que passa
por um período de adaptação logís-
tica. Ela citou como exemplo o pro-
tocolo físico, que ainda está sendo
realizado no prédio da Prefeitura,
mas que, em breve, será resolvido.

Outro ponto levantado por
Sílvia Morales foi em relação ao
desdobro de lotes, objeto de Audi-
ência Pública realizada em dezem-
bro de 2022, e ainda não regula-

mentado. Andrea Ribeiro infor-
mou que a pasta realiza um mape-
amento dos loteamentos aprova-
dos até o marco legal, e que há a
previsão de que haja um diálogo
sobre o tema no próximo mês.

Também foram apresenta-
dos dois projetos de autoria da
vereadora, voltados à proibição
do emprego de técnicas de arqui-
tetura hostil e ao programa de
assistência técnica para habita-
ção de interesse social (Athis).

A secretária se mostrou aber-
ta à discussão de ambas as temáti-
cas e, inclusive, informou que já tem
tratado do assunto junto ao CAU
(Conselho de Arquitetura e Urba-
nismo) com o intuito de buscar a
sua implementação no município.

Sílvia também aventou a pos-
sibilidade de uma legislação es-
pecífica para a regularização edi-
lícia de imóveis. De acordo com a
parlamentar, a secretária se co-
locou a favor da anistia prevista
nesses casos, desde que haja a
melhoria da fiscalização das
obras, para garantia da eficácia
da referida legislação, com o in-
tuito de evitar que sejam neces-
sárias sucessivas leis no mesmo
sentido, de tempos em tempos.

Por fim, a vereadora abor-

dou questões relacionadas à po-
lítica de habitação e regulariza-
ção fundiária, em especial sobre
a situação de cinco núcleos ha-
bitacionais da cidade que se en-
contram em vias de reintegração
de posse e que, atualmente, con-
tam com cerca de 1500 famílias.

Sobre o assunto, Andrea Ri-
beiro lembrou da existência de
dois programas em parceria com
o Governo do Estado de São
Paulo, o Viver Melhor, que é um
projeto piloto de melhoria e re-
qualificação habitacional que
será realizado no Parque dos

Sabiás, e o Programa Preço Social,
para empreendimentos de me-
nor custo a serem implementados
em quatro áreas do Município.

Sobre a regularização fun-
diária, a secretária informou que
as ações de fiscalização se inten-
sificaram, especialmente na zona
rural, onde existe uma força ta-
refa da Procuradoria Geral do
Município, juntamente com a
Guarda Municipal e outros ór-
gãos e secretarias, conforme pro-
vocado pelo Ministério Público
do Estado de São Paulo, que in-
vestiga em inquérito a situação.
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COBERTURA DE EVENTOS

O Clube Cristóvão Colombo apresentou na sua sede em Piracicaba o show do cantor Mauricio
Manieri no último dia 20. Parte da venda dos ingressos foram revestidas para ONG Bicho bom.

A associação Guarantã recebeu na sua sede
no último domingo artistas e público em geral
para chamamento de elenco do espetáculo
Paixão de Cristo. O encontro teve o nome de
vivencia cênica e foi ministrada pelo novo di-
retor da montagem teatral, Dagoberto Feliz,
tendo como assistente Marcella Vicentini. A Dire-
tora Presidente da Guarantã, Rosângela Pereira,
recebeu o público e manifestou grande conten-
tamento pela quantidade de pessoas interessa-
das, ressaltando pessoas que retornaram a mon-
tagem. Dagoberto frisou que os encontros se-
rão definidos previamente e que a montagem
será construida no decorrer do processo.

Show de Mauricio Manieri em Piracicaba Vivência cênica marca
abertura da Paixão 2023

Fotos Ricardo Roberto Raya
Fotos Elson de Belém

Calendário Afro Piracicabano 2023 é lançado em noite de emoção no Engenho Central
´Um reconhecimento a pessoas ilustres que ajudam nossa sociedade´, destacou o prefeito Luciano Almeida, no evento, sobre material produzido pela Prefeitura de Piracicaba em parceria com o Conepir

As 12 personalidades que ilus-
tram o Calendário Afro-Piracicabano
2023 foram reveladas e prestigiadas
na noite da última sexta-feira, 21/
01, em solenidade no Armazém 14
do Engenho Central. O evento teve
participação dos próprios homenage-
ados no material, além de parentes,
amigos, membros do Conepir (Con-
selho Municipal de Promoção e Igual-
dade Racial de Piracicaba) e autori-
dades da cidade, como o prefeito
Luciano Almeida e o secretário de Go-
verno e da Semac (Secretaria da
Ação Cultural), Carlos Beltrame.

O Calendário Afro-Piracicabano
é produzido pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Secreta-
ria da Ação Cultural), em parceria
com o Conepir (Conselho de Partici-
pação e Desenvolvimento da Comu-
nidade Negra de Piracicaba) e o Cen-
tro de Documentação Cultura e Polí-
tica Negra de Piracicaba (CDCPN).

Todos os lugares do anfiteatro do
Armazém 14 foram ocupados na noite
do lançamento da 5ª edição do calen-
dário. Para recepcionar o público, mes-
tre Geninho tocava MPB em voz e vio-
lão enquanto os convidados, home-
nageados e autoridades se posiciona-
vam para o início da solenidade.

O primeiro orador, Adney Arau-
jo, ex-presidente do Conepir, envol-
vido na construção deste material
desde a primeira edição, logo clamou
pela "energia do meu povo" para fa-
lar da importância daquela noite e do
lançamento de mais um Calendário
Afro-Piracicabano. "Esta homenagem
é importante! Se não contarmos a his-
tória dos nossos, outros podem con-
tar de qualquer jeito", ele destaca.

O atual presidente do Cone-

pir, Luciano Alves Lima, agrade-
ceu a colaboração e esforço de
Car los Beltrame na ent idade.
"Nunca nos fechou as portas".

Vania Maria da Silva Soares, ofi-
cial de justiça aposentada pelo Tri-
bunal de Justiça de São Paulo, com
longo histórico em defesa de políti-
cas públicas à população negra e atu-
ação em causas relacionadas à liber-
dade religiosa e a questões étnico-
raciais, lembrou que "o Poder Público
de Piracicaba está sempre junto ao
Conepir". E continuou: "Piracicaba
tem negros que fazem a diferença.
Nossa ancestralidade deve estar
mais do que orgulhosa".

Na sua fala, Luciano Almeida
ressaltou que o Calendário Afro-Pi-
racicabano é também um documento
histórico, que mostrará a futuras
gerações o que as pessoas, que ilus-
tram o material, fizeram de relevan-
te em vida. "Um reconhecimento a
pessoas ilustres que ajudam nossa
sociedade. É muito bom estar aqui
hoje, participando deste evento", dis-
se o prefeito. Beltrame também enal-
teceu a realização do evento e do ca-
lendário. "´É um justo reconhecimen-
to do trabalho da comunidade negra e
Secretaria de Governo e a Semac es-
tão sempre muito envolvidas".

Dona Benedita, presente no Ar-
mazém 14 na sexta-feira à noite, se
emocionou com o evento. "Foi muito
bonito e organizado. Peguei calendá-
rio para mais pessoas da família".

Dirce de Souza foi prestigiar a
homenagem a Ediana Maria de Ar-
ruda Raetano e contou que é a ter-
ceira vez que comparece ao lança-
mento de um Calendário Afro-Pira-
cicabano. "É importante destacar a

luta dos afrodescendentes, extre-
mamente importante lembrar os seus
feitos na cidade. Quando nos en-
contramos nestes eventos, perce-
bemos que tem muita gente traba-
lhando por um mesmo ideal e que, às
vezes, no dia a dia não identificamos".

Valéria Brás Almeida, filha do
homenageado João Almeida, fala do
orgulho de ver o pai no calendário.
"Ele foi a primeira pessoa da família a
se formar no Ensino Superior. Meu
primo, minha prima, eu, muitos de
nós fomos influenciados pela carrei-
ra dele, principalmente devido ao tra-
balho em prol da comunidade preta".

Liliane de Fátima Oliveira, fi-
lha de Luzia Mercedes Salvador,
afirma que a família recebeu a ho-
menagem com satisfação. "É uma
valorização muito boa para ela sa-
ber que é reconhecida. Estáva-
mos ansiosos por esta noite".

Saiba quem são os
homenageados do Calendário

Afro-Piracicabano 2023

Ana Francisca do R. Bento
- Nasceu no dia 02 de novembro de
1932, em Bom Jesus da Lapa (BA).
Veio para o Estado de São Paulo
com 8 anos. Cresceu, casou-se e
tem 9 filhos. Com o passar dos
anos, ela conheceu a sua religião:
a Umbanda, a qual tinha muito or-
gulho e defendia como ninguém. Ana
Bento é mulher guerreira, batalha-
dora e com um coração enorme.

Samira Amaral Prado - Pi-
racicabana, nasceu em 20/07/
1969. É formada em ADM pela
Unip. Massoterapeuta, cuidadora

de idosos, foi do conselho da cre-
che Dona Mimi. Atualmente, coor-
dena o projeto "Amor de Mães", que
nasceu em 2019, com o objetivo de
auxiliar mulheres e crianças em si-
tuação de vulnerabilidade nas co-
munidades e periferias da cidade.

Marlene de Jesus - É tran-
cista e turbancista antes mesmo
destes nomes surgirem em nosso
cotidiano. Iniciou em uma brinca-
deira com sua amiga Rosimeire, se-
parando mechas utilizando um pali-
to de churrasco. Dona Marlene,
como é carinhosamente chamada,
participou da 1ª edição do Afropi-
ra. Agora será a homenageada no
1º Raízes Nagô - Encontro de Tran-
cistas, Trançadeiras e Turbancistas.

Antônio Filogenio de Pau-
la Júnior - Nascido em São Paulo
em 23/09/1970. Recebeu a base
cultural e educacional africana e
afro-brasileira em casa. É batuquei-
ro, percussionista, entusiasta da
capoeira, escritor, professor, teó-
logo, graduado e pós-graduado em
filosofia, Mestre e Doutor em Edu-
cação. É diretor cultural na Casa
de Batuqueiro. Participa de grupos
de pesquisa em universidades.

Benedito Sebastião da Sil-
va - 65 anos. Aposentado como
Mecânico de Produção e Assisten-
te de Logística, trabalhou na Ca-
terpillar por 22 anos. Atua como lí-
der comunitário no Parque das In-
dústrias, prestando serviços há mais
de 25 anos, sempre a interlocução
e participação social, em serviços
voltados aos mais vulneráveis.

Luzia Mercedes Salvador -
Piracicabana. Iniciou sua carreira de
enfermeira no HFC, trabalhou no
Centro de Reabilitação. Prestou con-
curso público da Prefeitura de Piraci-
caba e, aprovada, foi trabalhar em
Unidades Básicas de Saúde. Foi home-
nageada com o título de Piracicabanus
Praeclarus pela Câmara Municipal.

Ediana Maria de Arruda
Raetano - Piracicabana, nasceu
em dezembro de 1968. Coordena-
dora do grupo de Samba de Lenço
"Mestre Antônio Carlos Ferraz", in-
tegrante do grupo de Batuque de
Umbigada, do projeto Casa de Ba-
tuqueiro, e Rainha do Grupo de
Maracatu Baque Caipira. Atriz ama-
dora, ministra oficina como turban-
cista e fez parte como Conepir.

Jurandir Silvestre - Nasceu
em Osasco em 19 de novembro de
1952. Chegou em Piracicaba em
1980. Formado em Direito. Trabalhou
na Prefeitura de Piracicaba, onde se
aposentou. Foi presidente do Sindi-
cato dos Servidores Públicos (2 man-
datos). Presidiu o Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento da Cultura
Negra. Na saúde desenvolveu cam-
panhas da Anemia Falciforme da Hi-
pertensão de caráter nacional.

Geraldo José Barbosa - Pi-
racicabano, nasceu em 15 de feve-
reiro de 1967. Formado em Marke-
ting pela Faculdade de Ciências e
Letras de Lins, técnico de seguran-
ça do trabalho pela Fatec e socor-
rista por profissão. Trabalhou na
Cosan e redes de lojas das famílias
Pousa e Torossian. Há 20 anos é

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe artística
de Piracicaba e região, fomentando a produção da

cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia
impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas

digitais, conquistando cada vez mais seu público e a
classe artística pela qualidade, responsabilidade e

credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista

e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012
na cidade de Piracicaba SP.

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Coluna completa voltará na primeira semana de fevereiro, enquanto
isso apresentamos as coberturas de eventos que aconteceram na
cidade.
Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de
existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao
seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.
Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por

renomadas personalidades e empresas do cenário local. o presente que
estamos oferecendo é a sua participação no perfil da coluna, onde você
terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19)
99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA
Edição 189 janeiro/2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural

#espalhepaz

servidor público, lotado no SAMU.
Sempre atuando em causas sociais.

João Almeida - Piracicaba-
no, nasceu em 11/08/1958. Advo-
gado pela Unimep, atua nas áreas
cível e criminal. Atuou na acusação
na 1ª condenação por racismo (Lei
Afonso Arinos); na lei de cotas para
negros; conselheiro Fiscal na Guar-
da Mirim, Clube 13 de Maio e proje-
to "Monumento ao Negro de Piraci-
caba". Foi presidente do Rotary
Club Piracicaba e recebeu o diplo-
ma "Zumbi" da Câmara Municipal.

Gervásio Bonfim Celestino
- Nasceu em Aracaju (SE). Trabalhou
como carteiro, na Petrobras (88) e
em metalúrgicas de Piracicaba. For-
mado em Biocombustível e Adminis-
tração de Empresa. Foi locutor radi-
alista, operador de rádio da Marinha
Mercante, instrutor no Centro Paula
Souza. Casado pai de cinco filhos,
tem nove netos e um bisneto. Apo-
sentado, administra um pequeno co-
mércio de hortifrutigranjeiros.

Iracema da Silva Mendes -
Nasceu em Pindamonhangaba em 20
de setembro de 1945. Casada com
Roberto Mendes (ex-massagista do
XV de Novembro) teve 5 filhos, 1 neto
e 4 bisnetos. Trabalhou como cozi-
nheira de times de futebol, como o
XV. Era carinhosamente conhecida
como "Sinhá". Foi costureira da Ekype-
ralta. Faleceu em setembro de 2022.

Fonte: Comunicação Prefeitura de Pi-
racicaba
Texto: Erick Tedesco
Fotos: Ricardo Roberto Raya
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/
64 m2 mobiliado na Vila indepen-
dência 02 quartos, banheiro am-
plo, sala de jantar, sala de estar,
cozinha, lavanderia, varanda e
garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porce-
lanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal

e Estudantes de
Contabilidade curri-

culum para
RHPIRACICABA@

HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)
9.8406-3682.

COOPERATIVA DE TRABALHO ECOSOLIDAR

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL

A COOPERATIVA DE TRABALHO ECOSOLIDAR (CNPJ
45.771.721/0001-33) através da Sra. Elisangela Cristina de Oli-
veira, CONVOCA, seus Cooperados – Diretores – Membros e
demais interessados, maiores de 18 anos, para ASSEMBLÉIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA que será realizada na Rua João Lau-
relli, nº 375, Bairro Residencial Santo Antônio, com CEP nº 13402-
578 – Piracicaba - SP as 18h00 horas do dia 06 de fevereiro de
2.023, com a finalidade de discutir os seguintes pontos:

1) Mudança de endereço da sede da Cooperativa
2) Substituição e eleição de membros da Diretoria
3) Abertura de filial no município de São Pedro

Piracicaba, 25 de janeiro de 2023.

COOPERATIVA DE TRABALHO ECOSOLIDAR
Elisangela Cristina de Oliveira

1ª Secretária

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

CNPJ 11.513.961/0001-16

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2023

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Presencial
nº 01/2023) pelo tipo Menor Preço. Objeto: Contratação de em-
presa para fornecimento, implementação, reemissão e admi-
nistração de cartão alimentação, por meio eletrônico (cartão
magnético), protegido por senha, com recarga mensal e per-
mitindo acúmulo de valores para aquisição de gêneros ali-
mentícios de primeira necessidade em estabelecimentos co-
merciais, através da utilização de rede conveniada a sua pres-
tação de serviços, cujos cartões serão destinados aos funcio-
nários da Fundação Agência das Bacias PCJ. Prazo para en-
trega dos envelopes: 10/02/2023, às 9h00 (nove horas), na
sala 803 do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo Guedes, 1949,
Higienópolis, Piracicaba, SP. O Edital completo encontra-se à
disposição na sede da Fundação Agência das Bacias PCJ, na
Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higi-
enópolis, Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br
e no site comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Pregoeiro.
Sergio Razera – Diretor-Presidente.

SR. SANDRO BRAGAIA faleceu
anteontem, na cidade de Salti-
nho – SP, contava 56 anos, filho
do Sr. Leonello Bragaia, já fale-
cido e da Sra. Olinda Baso Bra-
gaia. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “03”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOAQUIM BARBOSA DE
OLIVEIRA faleceu dia 23 p.p.,
na cidade de Monte Azul/MG,
contava 99 anos, era casado
com a Sra. Terezinha Miranda
de Oliveira; deixa os filhos:
Jose Miranda; Zaqueu Miran-
da; Eliseu Miranda; Alaide Mi-
randa; Denise Miranda; Hilda
Miranda, Leia Miranda e Zama.
Deixa genros, noras, netos,

bisnetos, irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
10h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Monte
Azul/MG, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA ARGUELLES
VENCELAUS RODRIGUES fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filha dos finados
Sr. Joaquim Vencelaus de Tole-
do e da Sra. Elvira Arguelles
Vencelaus, era viúva do Sr. Jose
Dias Rodrigues; deixa os filhos:
Geraldo Lazaro Dias Rodri-
gues, casado com a Sra. Mau-
sabete Barbosa Rodrigues e
Jose Francisco Dias Rodrigues,
casado com a Sra. Patricia Apa-
recida Baxega. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-

gos. O velório ocorreu ontem
das 18h00 às 19h15 na sala
“Esmeralda” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 19h30 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDIR DE ALMEIDA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 53 anos, filho do Sr. Sebas-
tião de Almeida, já falecido e da
Sra. Alaide de Lima Almeida;
deixa a filha: Julia. Demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 09h00 do Veló-
rio Municipal de São Pedro para
o Cemitério Parque São Pedro/

SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZELIA LUIZ DA CUNHA
PEREIRA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 61 anos, filha
dos finados Sr. Elio Luiz da Cu-
nha e da Sra. Maria Aguiar da
Cunha, era casada com o Sr.
Francisco Aparecido Alves Pe-
reira; deixa os filhos: Juliano Al-
ves Pereira; Jesse Alves Perei-
ra, casado com a Sra. Taina;
Priscila Angelina Alves Pereira,
casada com o Sr. Daniel e Pa-
tricia Alves Pereira. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ANTONIO SILVEIRA MORA-
ES faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 95 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Lazara
Ferreira Moraes. Era filho do Sr.
Elias Silveira Moraes e da Sra.
Maria Eugenia Ribeiro, faleci-
dos. Deixa as filhas: Benedita
Maria Moraes Abdala, casada
com Elias Edelio Abdala; e Ana
Luiza Moraes e Silva, casada
com Valdemir Donizete Lara e
Silva. Deixa 04 netos e 5 bisne-
tos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório “A” do
Cemiterio Parque da Ressur-
reição, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ELISA MARANGO-
NI BRUNELLI ( IA do Mello Mo-
rais) faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 71
anos de idade e era filha do Sr.
Amadeu Brunelli e da Sra. Ma-

ria Zelia Marangoni Brunelli, fa-
lecidos.  Deixa irmãos e sobri-
nhos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02 seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO MARCOS DE BRI-
TO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 62 anos de
idade e era filho do Sr. Luiz de
Brito e Sra. Augusta Rosa de
Brito, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Chirley Graziela Gonçal-
ves, Fernanda Regina Gonçal-
ves de Brito, Tatiane Rosange-
la Gonçalves e Marcos Edigel-
son de Brito da Cunha, faleci-
do. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SEVERINO COSTA DE OLI-
VEIRA faleceu ontem na cidade
de São Pedro, contava 67 anos
de idade.Era casado com a Sra.
Maria Eurides Nascimento de
Oliveira.Era filho dos finados
Sr.Severino Francisco de Olivei-
ra e da Sra.Maria do Carmo
Oliveira.Deixa os filhos: Rafael,
Jaqueline Maria, Josiane, Josi-

neide, Maria das Graças e Silvio
Ricardo.Deixa netos e demais
parentes.O seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro ás
10:00 h do Velório Memorial Bom
Jesus –Sala 1 seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde será inumado em jazigo da
família. Esta sala possui serviço
de Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.


